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Непрерывно совершенствовать 
выпускаемые машины 

и изделия
По зову Коммунистической пар

тии, по велению своего сердца 
миллионы советских людей вклю
чились в поход за технический 
прогресс во всех отраслях произ
водства, за быстрейшее создание 
материально-технической базы 
коммунизма.

В борьбе за технический про
гресс особенно важное значение 
имеет организация выпуска более 
совершенных, находящихся на 
уровне новейших достижений нау
ки и техники машин и изделий.

По примеру ленинградцев и 
свердловчан на предприятиях 
страны начался пересмотр всей 
выпускаемой продукции е тем, 
чтобы снять с производства уста
ревшие станки, моторы, агрегаты, 
приборы и изделия, организовать 
взамен их выпуск нового, более 
производительного оборудования и 
более эффективных материалов.

На предприятиях Томского 
экономического района в прошлом 
году освоено производство ряда 
важных изделий, имеющих боль
шое значение для механизации и 
автоматизации производственных 
процессов на других предприя
тиях.

На заводе «Сибэлектромотор», 
например, освоено производство 
крановых и других новых видов 
электродвигателей. Во втором го
ду семилетки моторостроители 
обязались снять с производства 
микродвигатели в чугунном испол
нении и устаревшие фазорегулято
ры, освоить вместо них выпуск но
вых видов изделий.

На заводе «Томкабель» в прош
лом году освоено производство 
особогибких кабелей малого сече
ния с большим количеством жил 
для станкостроительной промыш
ленности, изготовлена опытная 
партия контрольных кабелей с 
алюминиевыми жилами.

Большую работу по освоению 
производства новых подшипни
ков провел Томский под
шипниковый завод. Для этого бы
ла создана специальная лаборато
рия, где новая продукция прежде, 
чем получить путевку в производ
ство, прошла тщательные испыта
ния.

Ряд новых видов инструмента 
начал вьшускать в прошлом году 
Томский завод режущих инстру
ментов. Манометровый завод изго
товил опытные образцы глубино
меров. Новые виды продукции 
освоили и другие предприятия на
шей области.

Однако замена устаревшей про
дукции изделиями, отвечающими 
новейшим, современным требова
ниям, на наших предприятиях осу- 
ществляется еще медленно. Круп
ный недостаток — очень большой 
разрыв между началом проектиро
вания и промышленным освоением 
новой продукции.

В прошлом году конструкторы 
и инженеры Томского электроме
ханического завода немало потру
дились, чтобы разработать новые 
образцы шахтных машин и инстру
ментов. Впервые в практике со
ветского шахтного машинострое
ния они создали конструкции гид
родвигателей для гидравлической 
добычи угля, гидравлического от
бойного молотка ОМГ-2 и некото

рых других видов изделий. А мно
го этих новинок действует на ша.х- 
тах? Большинство новых изделий 
существует лишь в нескольких 
экземплярах, промышленное про
изводство их не организовано.

Еще в 1958 году завод должен 
был провести промышленное ис
пытание пневматических отбойных 
молотков с орошением. Но до 
сих пор эта работа не завершена. 
Изготовлены лишь три образца 
таких молотков. Не освоено в 
установленные сроки и производ
ство ручных пускателей вместо 
имеющих большие конструктив
ные недостатки пускателей ШР-1.

Очень медленно осваивается 
производство сверл с коническим 
хвостом с отверстиями для охлаж
дения на Томском заводе режу
щих инструментов. Эти сверла 
значительно производительнее и 
долговечнее выпускаемых в на
стоящее время, их с нетерпением 
ждут на металлообрабатывающих 
предприятиях, но томские инстру
ментальщики не торопятся.

Медленно осваивается произ
водство экранированных кабелей 
для шахтеров на «Томкабеле», 
электродвигателей с алюминиевой 
обмоткой на «Сибэлектромоторе».

В конце прошлого года на мно
гих предприятиях области были 
созданы технические комиссии, 
которые призваны сыграть боль
шую роль в пересмотре выпускае
мых изделий. Некоторые" тех
нические комиссии провели пло
дотворную работу. Ряд ценных 
предложений по замене устарев
ших видов продукции, изменению 
существующих государственных 
стандартов внесла, например, ко- 
1ЙИССИЯ завода «Томкабель». Но 
таких фактов еще очень мало. Не
обходимо оживить работу техниче
ских комиссий.

На большинстве заводов не уде
ляется достаточного внимания 
созданию материальной базы для 
изготовления опытных образцов, 
а там, где такая база имеется, ее 
нередко используют не по назначе
нию. На Томском электромехани
ческом заводе, например, экспери
ментальный цех нередко загру
жается текущими заказами, а из
готовление новых образцов откла
дывается.

Большая роль в деле освоения 
выпуска новых видов продукции 
принадлежит управлениям и отде
лам Томского совнархоза, кото
рые должны постоянно контроли
ровать выполнение планов внедре
ния новой техники, больше помо
гать предприятиям в осуществле
нии этих планов.

Во втором году семилетки пред
приятия нашей области должны 
разработать и освоить выпуск 
многих видов новых изделий.

Надо с первых же месяцев 
нового года добиться четкого вы
полнения сроков конструирова
ния, изготовления опытных образ
цов, проведения испытаний и про
мышленного освоения новых ма
шин, приборов и изделий. Партий
ные и профсоюзные организации 
должны мобилизовать всех трудя
щихся на борьбу за досрочное вы
полнение планов по новой техни
ке, добиться, чтобы вся продук
ция, выпускаемая нашими пред
приятиями, стояла на уровне вы
соких требований современной на
уки и техники.

Товарищ Н. С. Хрущев
в Индии

Встреча Н. С. Хрущева со школьниками
БХИЛАИ, 15 февраля. (ТАСС). 

Вчера после посещения Бхилайско- 
го металлургического комбината 
Н. С. Хрущев встретился со школь
никами. На стадионе Бхилайской 
средней школы собрались сотни де
тей бхилайцев в ярких националь
ных одеждах и в форме советских 
пионеров. Индийские девочки наде
вают Никите Сергеевичу гирлянды 
из живых цветов, советские ребята 
преподносят букеты. Индийцы поют 
приветственную песню. Советские 
школьники читают стихи, в которых 
выражается благодарность Советско
му правительству и Коммунистиче
ской партии за заботу о детях, рас
сказывается о горячей дружбе наро
дов СССР и Индии. Исполняется 
традиционный индийский танец, по

казываются физкультурные упраж
нения.

Темнеет. К микрофону подходит 
Н. С. Хрущев.

—  Дорогие друзья, товарищи! —  
говорит он. —  Нам представилась 
счастливая возможность и большая 
честь прибыть в Бхилаи, город тру
да, город чугуна и стали. Я не ска
жу, что мы уже много видели: вре
мени было мало. Но мы чувствовали 
больше, чем видели. Мы чувствова- 
.чи, что здесь делается большое дело, 
не только дело создания большого 
завода, но и дело укрепления друж
бы между нашими народами. Это 
самая крепкая дружба, которая воз
никла на основе взаимного сотруд
ничества. на основе создания этого 
комбината. Я хотел бы выразить 
искреннюю благодарность препода

вателям индииских и советских 
школ, которые подготовили замеча
тельную программу и которые, са
мое главное, хорошо воспитывают 
детей в стремлении жить в мире и 
дружбе между народами.

Я хочу поблагодарить детей как 
индийских, так и советских за пре
красное, чудесное выступление!

Н. С. Хрущев желает школьникам 
хорошо учиться, быть примерными 
в школе и дома.

—  Спасибо! —  отвечают уча
щиеся.

—  До свидания! Спасибо. Нама
ете! —  говорит товарищ Хрущев.

—  Счастливого пути! —  несется 
в ответ. —  «Джай хинд!», «Нама
ете !», «Хинди —  РУСИ, бхай- 
бхай!».

Об е д  в ч е с т ь  Н. С. Х р у щ е в а
БХИЛАИ, 15 февраля. (Спец, 

корр. ТАСС). Министр промышлен
ности Индии Манубхай Шах дал вче
ра обед в честь Н. С. Хрущева. На

обеде присутствовали лица, сопро
вождающие Н. С. Хрущева, генераль
ный директор завода Шривастава, 
главный инженер Голдин, представи

тели администрации завода, совет
ские специалисты.

На обеде министр Манубхай Шах и 
Н. С. Хрущев обменялись речами.

БОЛЕЕ 150 ПРОЦЕНТОВ 
КВАРТАЛЬНОГО ПЛАНА

Колхозы Молчановского района 
успешно ведут продажу яиц госу
дарству. 10 февра.дя квартальный 
план районом выполнен на 161,3  
процента. Особенно хорошо сдает 
государству эту продукцию колхоз

«П рогресс». Квартальное задание 
колхоз перевыполнил в три раза. 
Птичница этого колхоза М. П. Жда
нова в январе на каждую несушку 
получила по 14 яиц

С. ПОТУРЕМСКИЙ.

Квартальный план продажи 
мяса выполнен

Борясь за досрочное выполнение 
принятых обязательств, колхозы 
пригородной зоны города Колпашево 
досрочно, 10 февраля, выполнили 
план продажи мяса государству пер
вого квартала на 106 ,3  процента.

Подсчитав свои возможности.

сельские труженики обязались про
дать государству пятьсот центнеров 
мяса сверх квартального плана.

С. МАЛЬЦЕВ,
секретарь Колпашевского ГК КПСС.

К. АБУШАЕВ, 
председатель горисполкома.

П р е б ы в а н и е  с о в е т с к и х  
г о с у д а р с т в е н н ы х  д е я т е л е й  в  С Ш А

БИСМАРК, 15 февраля. Коррес
пондент ТАСС В. Богачев передает: 

Утром 14 февраля члены делега
ции советских государственных дея
телей продолжали знакомиться с до
стопримечательностями Солт-Лейк- 
Сити.

Всюду, где появлялись советские 
люди, их тепло приветствовали ме
стные жители. Фермер Е. Х.эмптон 
проделал 150 миль специально для 
того, чтобы пожать руки представи

телям Советского Союза. Он вручает 
Д. С. Полянскому небольшой пода
рок —  несколько банок меда со сво
ей фермы. Д. С. Полянский благо
дарит фермера за теплые слова при
ветствия и. в свою очередь, дарит 
ему ручные часы.

Днем советские деятели прибыли 
в столицу штата Северная Дакота—  
город Бисмарк.

К моменту прибытия самолета на 
аэродроме собралось несколько сот 
жителей.

М н о г о т ы с я ч н ы й  м и т и н г  в Б х и л а и
БХИЛАИ, 15 февраля. (ТАСС). 

Сегодня в Бхилаи состоялся много
тысячный митинг, на котором с 
большой речью выступил Председа
тель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев.

В центре молодого города чугуна 
и стали Бхилаинагар собрались все 
свободные от смены рабочие, инже
неры, служащие завода, члены их 
семей, жители города. Десятки тысяч 
собравшихся бурной овацией встре
чают Н. С. Хрущева.

Под бурные аплодисменты индий
ские рабочие надевают на Н. С. Хру
щева гирлянды из цветов.

Митинг открывает государствен
ный министр промышленности

М. Шах. Он приветствует Н. С. 
Хрущева от имени коллектива 
завода, от имени народа и прави
тельства Индии. Это большой день 
для Бхилайского завода, являющего
ся символом растущей дружбы меж
ду Индией и Советским Союзом, го
ворит он. Индийский народ так 
же. как и советский народ, реши
тельно выступает за мир во всем 
мире. От имени народа и правитель
ства Индии я обещаю вам. что мы 
всегда будем с вами в деле,укрепле
ния мира.

Генеральный директор завода 
Н. Шривастава преподносит 
Н. С. Хрущеву подарок —  кусочек 
стали, полученной на Бхилайском 
заводе в день первой плавки в

мартеновском цеху. Принимая этот 
подарок. Н. С. Хрущев тепло благо
дарит директора Шривастава и весь 
коллектив завода. Пусть индийско- 
советская дружба будет Так же креп
ка. как эта сталь, говорит он.

Затем Н. С. Хрущев выступил с 
речью.

По окончании речи главы Совет
ского правительства собравшиеся 
устроили ему бурную овацию. Раз
даются возгласы: «Хрущев зинда- 
бад!» (Да здравствует Хрущ ев!), 
«Хинди —  РУСИ, бхай-бхай!».

После митинга Н. С. Хрущев 
встретился и дружески беседовал с 
инженерно-техническим и админист
ративным персоналом завода.

Речь Н. С. Хрущева на Бхилайском 
металлургическом заводе

БХИЛАИ, 15 февраля. (ТАСС). 
Выступая с речью на митинге на 
Бхилайском заводе, глава Советско
го правительства Н. С. Хрущев за
явил:

—  С большой радостью мы вос
пользовались любезным приглаше
нием посетить Бхилайский метал
лургический завод не только потому, 
что ваш завод является символом не
рушимой дружбы и сотрудничества 
между нашими странами, а еще и 
потому, что здесь зримо проступают 
черты будущей Индии —  развитой 
индустриальной державы. Прави
тельство Республики Индии во гла
ве с уважаемым премьер-министром 
г-ном Неру, выражая национальные 
интересы, взяло правильный курс 
на создание крупных индустриаль
ных центров, которые помогут укре
пить экономическую .̂  независимость 
страны, двинуть всю ее экономику, 
поднять жизненный уровень народа.

Многие западные экономисты ут
верждают. заявил далее Н. С. Хру
щев. будто таким странам, как Ин
дия, лучше отказаться от промыш
ленного развития и впредь сосредо
точиться на производстве сельскохо
зяйственных продуктов, а также от
дельных видов минерального сырья, 
экспортируя их по дешевке за гра
ницу и получая оттуда втридорога 
промышленные товары и оборудова
ние. Эти «теории» отражают и пы
таются обосновать стремление моно
полистического капитала увекове
чить созданное колониализмом урод
ливое международное разделение 
труда, обрекающее сотни миллионов 
людей на нищету.

Мы всегда выступали против по
добных «теорий» и считали, что все 
страны могут и должны иметь свою 
отечественную высокоразвитую про
мышленность —  основу основ неза
висимости государства. Стремление 
Индии развивать свою индустрию 
понятно и близко советским людям. 
Мы желаем вам всяческих успехов 
на этом трудном, но славном пути.

Страны Азии, Африки и Латинской 
Америки, указал Н. С. Хрущев, на
ходятся в гораздо более благоприят
ном положении в смысле получения 
помощи, чем находился Советский 
Союз 40 лет назад.

Возникновение и бурный рост ми

ровой социалистической системы и 
крушение колониальных империй, 
соревнование социализма и капита
лизма на мировой арене поставили 
проблему помощи слаборазвитым 
странам в порядок дня мировой по
литики.

В основе экономического и тех
нического сотрудничества Советско
го' Союза со странами Азии и Афри
ки, подчеркнул Н. С. Хрущев, лежит 
искреннее желание помочь этим 
странам в их наступлении на отста
лость. нищету, болезни, неграмот
ность. Еще до Октябрьской револю
ции основатель Советского государ
ства В. И. Ленин говорил, что «мы 
все усилия приложим, чтобы с мон
голами, персами, индийцами, егип
тянами сблизиться и слиться», что 
«мы постараемся оказать этим от
сталым и угнетенным более, чем мы. 
народам бескорыстную культурную 
помощь».

Советский Союз в своей политике 
неизменно следует этим ленинским 
заветам.

Доказательством тому может слу
жить крепнущее и развивающееся 
экономическое и техническое сот
рудничество между Советским Сою
зом и Республикой Индии, которое 
наиболее полно проявилось в ходе 
строительства Бхилайского метал
лургического завода.

Создание собственной индустрии 
каждой страны, сказал Н. С. Хру
щев. это основа ее политической и 
экономической независимости, это 
фундамент для подъема всей эконо
мики страны, подъема культуры и 
жизненного уровня народа. Метал
лургические. машиностроительные и 
другие предприятия тяжелой инду
стрии —  это основа основ, это, го
воря образно, сердце страны. Без 
этого не может быть подлинной не
зависимости. без этого никакой 
стране не удержаться: ее сомнут 
конкуренты. Чтобы жить в мире, но 
не быть эксплуатируемыми другими 
более развитыми в экономическом 
отношении странами, надо создать 
свою промышленность.

Н. С. Хрущев рассказал о своих 
впечатлениях от посещения метал
лургического гиганта и Teliao ото
звался о сотрудничестве индийских 
и советских специалистов.

Прибытиё Н. С. Хрущева 
в Калькутту

КАЛЬКУТТА, 15 февраля. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев и сопровождающие его лица 
прибыли в Калькутту —  главный

город штата Западная Бенгалия. Нб 
аэродроме Н. С. Хрущева встречали 
губернатор штата Западная Бенгалия 
г-жа Найду и главный министр шта
та Б. Ч. Рой.

Обед у губернатора штата Западная 
Бенгалия в честь Н. G. Хрущева

КАЛЬКУТТА. 15 февраля. (ТАСС). 
Сегодня губернатор штата Западная 
Бенгалия г-жа Найду устроила обед 
в честь Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева. На обеде 
присутствовали: Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, ми
нистр культуры СССР Н. А. Михай
лов, председатель Государствецного 
комитета Совета Министров СССР по 
внешним экономическим связям 
С. А. Скачков, председатель Госу
дарственного комитета Совета Мини
стров СССР по культурным связям с 
зарубежными странами Г. А. Жуков,

посол СССР в Индии И. А. Бенедик
тов, депутат Верховного Совета СССР 
Т. У. Ульджабаев. министр иност
ранных дел Азербайджанской ССР 
Т. А. Таирова и другие сопровожда
ющие Н. С. Хрущева лица.

На обеде присутствовали также 
главный министр штата Западная 
Бенгалия Б. Ч. Рой. министры пра
вительства штата и другие офи
циальные лица.

На обеде г-жа Найду и Н, С. Хру
щев обменялись вечами.

Обед прошел в теплой, дружест
венной обстановке.

Мне думается, сказал глава Совет
ского правительства, что недалеко 
то время, когда Индия будет не 
только удовлетворять свои собствен
ные потребности в металле. Она 
выйдет на мировой рынок и сможет 
успешно конкурировать с другими 
странами, так как будет произво
дить самый дешевый и высококаче
ственный металл из тех замечатель
ных руд. которыми она располагает.

Строительство вашего замечатель
ного завода, подчеркнул Н. С. Хру
щев, советские люди рассматривают 
как яркий пример международного 
сотрудничества стран с различным 
общественным строем, неопровержи
мое доказательство правильности ле
нинской миролюбивой политики, об
разец экономического сотрудничест
ва Советского Союза с народами, бо
рющимися за укрепление своей сво
боды и независимости.

Народы Советского Союза, как и 
народы Республики Индии, заняты 
мирным созидательным трудом, за
явил в заключение Н. С. Хрущев. 
Советские люди рады тому, что сей
час наблюдается ослабление «холод
ной войны», и готовы сделать все 
для того, чтобы исчезли страх и по
дозрительность в отношениях меж
ду государствами, чтобы установи
лись хорошие добрососедские отно
шения между народами.

Советские люди воспитаны в ду
хе уважения к другим народам. Мы 
искренне хотим и стремимся к то
му, чтобы не только самим жить 
хорошо, но чтобы все люди на зем
ле жили .^орошо.

Социалистические обязательства
к о л х о з н и к о в  и  к о л х о з н и ц ,  

р а б о ч и х  Р Т С ,  с п е ц и а л и с т о в  
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  А с и н о в с к о г о  

р а й о н а  н а  1 9 6 0  г о д

*  Т р у ж е н и к и  с е л ь с к о го  х о 
з я й с т в а  А с и н о в с к о г о  р а й 
она р еш и л и  в 1960 г о д у  
п р о д а т ь  г о с у д а р с т в у ;  
мяса— 2.237 тонн, 
молока— 6.200 тонн,
яиц— 790 тысяч 

штук,
шерсти— 226 цент
неров.
Н а д о и т ь  по 2.100 к и л о 
г р а м м о в  м о л о н а  на 

корову.
Получить по 100 яиц 
на курицу-несушку. 
П ол уч и т е уролеаА
зерновых культур не
менее 12,5 центнера, 
кукурузы —не менее

330 центнеров зеленой 
массы с гектара.

15 проц..

Горячо одобряя исторические 
решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, используя замеча
тельный опыт тружеников сель
ского хозяйства передовых кол
хозов области и страны, мы, 
колхозники и колхозницы, рабо
чие РТС, специалисты сельско
го хозяйства Асиновского райо
на, подсчитав свои резервы и 
возможности, берем обязатель
ство продать государству в 
1960 году 2.237 тонн мяса, в 
том числе колхозами — 1.422 
тонны, или в 1,7 раза больше, 
чем в 1959 году. Производство 
свинины в колхозах увеличим в 
3 раза, а продажу ее государст
ву — в 4,4 раза против прош
лого года. Молока продадим 
6.200 тонн, в том числе колхо
зами 5.600 тонн. Яиц продадим 
790 тысяч штук, в том числе 
колхозами 510 тысяч, что в 
2 раза больше прошлогоднего; 
шерсти продадим государству 
226 центнеров. Надой молока 
на каждую фуражную корову в 
колхозах доведем до 2.100 ки
лограммов. получим по 100 
яиц на каждую курицу-несушку 
и по 2,2 килограмма шерсти от 
овцы.

Поголовье коров в колхозах увеличим за год на 
овец — на 37 проц., птицы — в 2,3 раза.

_В колхозах района будет поставлено на откорм и нагул 
8.240 свиней. 3.800 овец3.650 голов крупного рогатого скота, 

и 23.500 голов птицы.
Для пополнения стада и увеличения производства мяса заку

пим у колхозников, рабочих и служащих значительное количест
во молодняка крупного рогатого скота, овец, свиней и птицы.

Более высокие обязательства взяли передовые колхозы и пе
редовики животноводства. Колхозники колхоза «Заря» решили 
продать мяса государству 1.800 центнеров, или в 2 5 раза 
больше, чем в 1959 году, вырастить 15 тысяч голов птицы, по
лучить по 2.5 кг шерсти от каждой овцы.

Животноводы колхоза «Комсомолец» решили надоить по 
2.600 кг молока от коровы, а доярки этого колхоза тт Зве- 
никс, Ерошникова и другие — по 3 тысячи килограммов.

Свинари тов. Спраговский из колхоза «40 лет Октября» и тов 
Тузяк из колхоза «Комсомолец» взяли обязательство произве
сти для продажи государству по 500 центнеров свинины. Птице
вод колхоза имени Ленина тов. Пробукс взял обязательство по
лучить на птицеферме 169 тысяч штук яиц.

Борясь за резкое увеличение производства продуктов живот
новодства, мы будем всемерно укреплять кормовую базу, повы
шать урожайность всех сельскохозяйственных культур Мы ста
вим задачу получить зерновых не менее 12,5 центнера, кукуру
зы — 330 центнеров зеленой массы и картофеля — 125 центне
ров с каждого гектара посева этих культур. Будем широко ис
пользовать пары для посева вико-овсяной и горохо-овсяной сме
си, увеличим посевы однолетних трав на 60 проц., зернобобовых 
смесей — в 7 раз, будем иметь в 1960 году 4.700 га посевов 
многолетних трав.

Мы настойчиво будем бороться за повышение культуры зем
леделия, за соблюдение сроков и высокое качество проведения 
всех сельскохозяйственных работ. Заготовим и вывезем на поля 
45— 50 тысяч местных удобрений, внесем по 2— 3 центнера ми
неральных удобрений на гектар под посевы льна, кукурузы и картофеля. ■’ f j

Колхозы «Красное знамя», имени Ленина, «Комсомолец» 
обязались получить по 14 центнеров зерновых с гектара.

Учитывая большое значение производства льна, как одной из 
высокодоходных культур, обязуемся получить в среднем по рай
ону льносемян не менее 3,6 центнера и льноволокна — 3,4 
центнера с каждого гектара, а в колхозах «Комсомолец», име
ни Свердлова, «Родина» и других— по 4 центнера льносемян с 
гектара. ,

Мы будем настойчиво бороться за всемерное повышение про
изводительности труда и снижение себестоимости сельскохозяй
ственной продукции, шире пропагандировать и внедрять в кол
хозах опыт передовиков сельского хозяйства.

Шире развернем строительство животноводческих и культур
но-бытовых помещений, внедрение в производство электрифи
кации и механизации трудоемких производственных процессов.

Мы, труженики сельского хозяйства Асиновского района, сде
лаем все необходимое для того, чтобы успешно справиться'с за
дачами, поставленными декабрьским Пленумом ЦК КПСС, и 
внесем свой вклад в дело досрочного выполнения заданий вто
рого года семилетки.

Мы принимаем вызов на соревнование работников сельского 
хозяйства Зырянского района и вызываем работников сельского 
хозяйства Пышкино-Троицкого района на соревнование за уве
личение производства и продажи государству сельскохозяйст
венных продуктов.

Обязательства обсуждены и приняты на общих собраниях 
колхозников, специалистов сельского хозяйства, рабочих РТС

Асиновского района.

О визите премьер-министра Новой Зеландии 
Уолтера Наша в GGGP

В результате обмена мнениями, 
имевшего место в 1959  г., была до
стигнута договоренность об офици- 
aльнojlI визите премьер-министра 
Новой Зеландии Уолтера Нэша в 
Советский Союз.

По приглашению Советского пра
вительства премьер-министр Нэш 
прибудет в Москву 18 апреля 1960 
года и проведет в Советском Союзе 
одну неделю, i

А. И. Микоян в Норвегии
ОСЛО, 15 февраля. (ТАСС). Вчера 

правитиьство Норвегии дало обед в 
честь первого заместителя Председа
теля Совета Министров СССР товари
ща А. И Микояна в отеле «Бри
столь». Перед началом обеда 
А. И. Микояна посетила делегация 
рабочих во главе с председателем 
профсоюза рабочих газового завода 
Осло Осмундом Бекхолтом, который 
выразил надежду, что визит 
А. И. Микояна послужит делу упро
чения дружественных связей между 
СССР и Норвегией. Делегаты пре
поднесли А. И. Микояну букет живых 
цветов.

А. И. Микоян, обращаясь к рабо
чим, говорит: Я думаю, что мне нет 
нужды доказывать, почему я хорошо 
отношусь к профсоюзам. Я член ра
бочей партии. Наше правительство 
борется за мир, зная, что это жела
ние нашего и всех народов. Надо 
добиться, чтобы вместо недоверия 
были взаимное доверие и дружба.

Затем А. И. Микоян присутствовал 
на обеде, устроенном в его честь 
правительством Норвегии.

Премьер-министр Э. Герхардсен 
представляет А. И. Микояну членов 
своего кабинета. Знакомясь с ними, 
А. И, Микоян ведет непринужден
ную, дружескую беседу.

На обеде премьер-министр Э. Гер
хардсен и первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян обменялись речами.

ОСЛО, 15 февраля, (ТАСС). Вчера 
вечером, после обеда, данного в его 
честь правительством Норвегии,

А. И, Микоян направился к норвеж
ским студентам, пригласившим его 
выступить по вопросу о мирном со
существовании, государств с различ
ными общественно-политическими 
системами.

Зал «К роа», где обычно студенты 
Осло проводят свои общие собрания, 
был переполнен. Поэтому многие 
из желавших послушать высокого 
советского гостя не смогли туда по
пасть. В зале присутствовали премь
ер-министр Норвегии Э. Герхардсен 
с супругой, министр иностранных 
дел X. Ланге, члены правительства, 
посол СССР в Норвегии М. Г. Гриба
нов, представители дипломатическо
го корпуса, многочисленные предста
вители норвежской и иностранной 
печати.

Присутствовавшие в зале с огром
ным вниманием выслушали А. И. Ми
кояна, подчеркнувшего, что Совет
ский Союз всегда проводил и прово
дит политику мирного сосуществова
ния с другими странами независимо 
от их политических и .экономических 
систем. Позиция Советского Союза в 
этом вопросе, сказал А. И. Микоян, 
остается неизменной.

Большое внимание в своем вы
ступлении А. И. Микоян уделил 
идеологическим вопросам, , вопросам 
исторического развития человече
ского общества, а также внутреннему 
положению в Советском Союзе, успе
хам СССР в области науки, техники, 
образования, социального обеспечения.

После выступления А. И, Микоян 
ответил на многочисленные вопросы 
студентов.

В заключение председатель на
ционального союза студентов Л. Р. 
Лангслет сердечно поблагодарил 
А. И. Микояна за очень интересное 
выступление.

V
ОСЛО, 15 февраля. (ТАСС). Сего

дня А. И.. Микоян дал в честь пра
вительства Норвегии завтрак в зда
нии советского посольства. На 
завтраке присутствовали премьер- 
министр Норвегии Герхардсен. ми
нистр иностранных дел Ланге и 
другие министры.

Завтрак прошел в теплой, друже
ственной обстановке.

ОСЛО. 15 февраля. (ТАСС). Сего
дня утром первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян имел аудиенцию 
У короля Норвегии Улафа V. 
А. И. Микояна сопровождал посол 
СССР в Норвегии М. Г. Грибанов.

ОСЛО, 15 февраля. (ТАСС). Сего
дня с утра А. И. }1икоян нанес ви
зиты министру иностранных дел 
X. Ланге, премьер-министру Э. Гер- 
хардсену и имел продолжительнук' 
беседу в здании правительства с 
исполняющим обязанности министра 
торговли министром иностранных 
дел X. Ланге, министрами Браттели. 
Холлер и Люсэ. директором государ
ственного банка Бруфоссом. а так
же с экспертами по экономическим, 
торговым и полнгическим вопросам. 
Беседа прошла в теплой, сердечной 
обстановке.
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За боевую, конкретную пропаганду
☆ ☆

Опыт лучших— всем пропагандистам
я  руковожу кружком по изуче

нию истории партии на томской ме
бельной фабрике «Краснодеревец». 
В нем занимаются в основном рабо
чие. мастера, служащие фабрики. 
Число слушателей кружка в этом 
году у нас значительно увеличи
лось. В прошлом году их было 15, 
сейчас —  25.

Повысилась и активность с.луша- 
телей кружка. Хорошо готовятся , к 
занятиям и часто выступают на со
беседованиях старшие мастера ком
мунисты тт. Ворокуто, Петров, на
чальник отдела технического конт
роля тов. Антух, рабочие тт. Волков, 
Пауль, Точеев, Спесивцев и другие.

Занятия в кружке я веду третий 
год. И хотя многое из того, что я 
рассказываю своим слушателям, 
мною хорошо изучено, всегда тща- 
те.тьно готовлюсь к занятиям, по
стоянно изучаю произведения клас
сиков марксизма-ленинизма. Теоре
тические положения стараюсь увя
зывать с конкретными, практически
ми задачами коллектива нашего 
предприятия.

Так, на одном из занятий 
слушатели подробно ознакомились 
с перспективами развития на
шей мебельной фабрики. На при
мере своей фабрики, а также про
мышленных предприятий области 
слушатели наглядно убедились, ка-

Больше
конкретности!

Свое политическое образование я 
повышаю в кружке по изучению 
истории Коммунистической партии. 
В кружке занимается 17 человек. 
Учеба способствует формированию у 
нас марксистско-ленинского миро
воззрения, помогает нам яснее по
нять свою воль и место в борьбе за 
выполнение заданий семилетки.

Однако политической учебой у нас 
не охвачены многие члены коллекти
ва. Например, в цехах нашего пред
приятия трудится много женщин- 
матерей. В постановлении ЦК КПСС 
«О задачах партийной пропаганды в 
современных условиях» указывает
ся, что идейное воспитание женщин 
должно занимать видное место в 
пропаганде. У нас же многие работ
ницы находятся вне влияния пар
тийной пропаганды.

Есть недостатки в работе нашего 
кружка. Посещаемость его низка. 
Это объясняется недостаточно высо
ким уровнем, занятий. Они слабо 
связаны с жизнью. В начале учеб
ного года пропагандистом был науч
ный работник инженерно-строитель
ного института тов. Золотарев. Он яс
но и доходчиво объяснял материал, 
но. не зная нашего производства, 
слабо связывал изложение теорети
ческих положений с конкретными 
задачами коллектива. В декабре за
нятия стал вести новый пропаган
дист тов. Федунов (до сих пор мы 
даже не знаем его места работы). Он 
таклсе слабо знает жизнь нашего кол
лектива.

Вопросы о постановке партийного 
просвещения мы иногда обсуждаем на 
партийных собраниях, но обсужде
ние их проходит иногда без должной 
подготовки. Не так давно мы 
обсуждали постановление ЦК КПСС 
«О задачах партийной пропаганды в 
современных условиях». Много гово
рили об улучшении работы агитато
ров, о недостатках в проведении 
различных массовых мероприятий, 
но работу кружка по изучению исто
рии КПСС обошли молчанием.

А. КОНЧЕВСКИЙ,
электрик Томского дрожжевого 

завода.

Выполнен 
квартальный план

в  колхозе «Красный Ок
тябрь» работает Анастасия Ва
сильевна Старкова — лучш^ая 
птичница Парабельского райо
на. В прошлом году она полу
чила по, 106 яиц от несушки. 
И нынче Анастасия Васильевна 
тоже трудится не покладая 
рук. Благодаря заботливому 
уходу трудолюбивой крлхрзни- 
цы сейчас на птицеферме 'зна
чительно повысилась яйценос. 
кость кур. Это дало возмож
ность артели «Красный Ок
тябрь» выполнить почти на два 
месяца раньше квартальный 
план продажи яиц государству. 
До конца квартала будет прода
но дополнительно еп;е пять 
тысяч яиц.

К О Р О Т К О

При молчановском район
ном Доме культуры созданы 
курсы баянистов. Посещают 
занятия киномеханик Молькин, 
рабочий Сулзатского лесозаго
товительного пункта Дерешев, 
заведующий колхозным Домом 
культуры Фролов и другие.

Курсами руководит Влади
мир Романов из Томского му
зыкального училища.

Учебная программа рассчи
тана на пять месяцев.

©  Птичницы колхоза имени 
Ленина Парабельского района 
тт. Ларионова и Афанасьева 
обязались нынче получить по 
100 яиц, на курицу-несушку. 
Показатели их труда с каж
дым днем улучшаются,' Колхоз 
перевьшолнил план первого 
квартала по продаже я щ  госу
дарству.

КИМ шивоким шагом идет наша 
страна по пути технического про
гресса.

За время работы пропагандистом 
я накопил небольшой опыт. Но по
стоянно чувствую необходимость 
дальнейшего совершенствования его, 
помощи опытных работников.

Партийное бюро фабрики мало 
внимания уделяет работе кружка. 
Секретарь партбюро тов. Есин раза 
два присутствовал на занятиях 
кружка, но в последнее время уче
бой коммунистов мало интересуется.

На фабрике распался кружок ком
сомольского политпросвещения. И 
сейчас в таком большом коллективе, 
как наш, работает только один кру
жок.

Больше помощи хочется полу
чать и от работников Томского гор
кома партии. Правда, семинары, ре
гулярно проводимые горкомом, 
очень полезны и нужны. Но надо, 
чтобы отдел пропаганды и агитации 
горкома КПСС больше проявлял за

боты о расширении кругозора и по
вышении культурного уровня про
пагандистов, о совершенствовании 
их методического мастерства, как
этого требует постановление ЦК
КПСС «О задачах партийной пропа
ганды в современных условиях».

Было бы, например, полезно орга
низовать семинар пропагандистов на 
каком-нибудь крупном промышлен
ном предприятии, где бы мы могли 
обогатить свои знания вопросов тех
нического прогресса.

Портреты лучших пропагандистов 
города есть на стенде, оформленном 
в Доме политического просвещения. 
Но об их опыте мы мало что знаем. 
Надо опыт их шире пропагандиро
вать. сделать его достоянием всех 
руководителей кружков и семина
ров.

С. АЗЕРЬЕР, 
пропагандист кружка по изу

чению истории партии на 
_  томской мебельной фабрике 

«Краснодеревец».

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

в  Томском электромеханиче
ском институте инженеров же
лезнодорожного транспорта ве
дется подготовка к ленинским 
дням. Разработан цикл лекций 
о В. И. Ленине. Намечено про
честь лекции: «Ленинизм — 
вечно живое, всепобеждающее 
учение», «В. И. Ленин в Си
бири», «В. И. Ленин и моло
дежь» и Другие. Они будут чи
таться студентам в группах, в 
общежитиях, транслироваться 
по радио. Преподаватели вы
ступят с лекциями также перед 
железнодорожниками станции 
Томск-П и коллективами про
мышленных предприятий Том
ска.

Будет проведена теоретиче
ская конференция профессор
ско-преподавательского соста
ва, посвященная В. И. Ленину.

Выставку, рассказывающую 
о жизни и деятельности Ильи
ча, оформляет кабинет марк
сизма-ленинизма. Книжную вы
ставку, посвященную В. И. Ле
нину, организовали работники 
библиотеки института. Сейчас 
они, готовят материалы для 
фотомонтажа «Жизнь и дея
тельность В. И. Ленина».

В ленинские дни в клубе ин
ститута будут демонстрировать-

Среда', 17 февраля 1960 г. М? 39 (1 1 0 1 3 )

На занятии
Занятие началось с беседы. На 

вопрос пропагандиста о возможности 
предотвращения войн в современную 
эпоху отвечает слесарь тов. Давы
дов. Он подробно характеризует со
отношение сил на мировой арене, 
рассказывает о могучем движении 
сторонников мира.

—  Весь мир облетела весть о по
ездке Никиты Сергеевича Хрущева в 
страны Азии и Африки, —  говорит 
тов. Давыдов. —  Эта миссия друж
бы несет народам мира новую на
дежду на дальнейшее смягчение 
международной напряженности. Речь 
Никиты Сергеевича в парламенте 
Индии —  одно из ярких свиде
тельств миролюбивой политики Ком
мунистической партии и Советского 
правительства.

В Кружок по изучению истории 
КПСС тов. Давыдов записался, чув
ствуя, что еще не имеет достаточ
ной подготовки для самостоятельной 
работы с книгой. Эта форма учебы 
обогатила его знания. Давы
дов —  лучший рационализатор фаб
рики. По его предложениям уже ме
ханизированы некоторые процессы 
труда, в частности, формовка Каран
дашных стержней на шнековом прес
се.

Вместе с ним хорошо овладевает 
марксистско-ленинской теорией ма
стер делительногб цвда коммунист 
Л. Морозова. Она регулярно посеща
ет занятия, активно участвует в со
беседованиях.

Сегодня все слушатели кружка: 
и рабочий лесоцеха тов. Глазырин, 
и рабочий карандашного цеха Вла

димир Бобков и другие —  активно 
участвуют в собеседовании.

Пропагандист кружка Анна Гав
риловна Суртаева умело ведет заня
тие. Она не первый год вы
полняет это важное партийное 
поручение. Работает она заведующей 
детским садом, но хорошо знает 
жизнь коллектива карандашной фаб
рики. Она часто бывает в цехах, бе
седует со своими слушателями, в 
беседах узнает о их запросах и ин
тересах.

Изучение истории партии пропа
гандист увязывает с конкретными 
задачами производства, с жизнью 
коллектива.

После собеседования Анна Гаври
ловна сделала краткий обзор по вы
ступлениям слушателей и перешла 
к изложению новой темы. Содержа
ние новой темы раскрывалось по
следовательно, доходчиво, в орга
нической связи с предыдущим мате
риалом.

Но, говоря о международном зна
чении Великой Октябрьской социа
листической революции, пропаган
дист слабо показала органическую 
связь истории КПСС с историей ми
рового коммунистического движе
ния.

Крупный недостаток в работе 
кружка —  низкая посещаемость за- 
нАтй'Слушате.чяыи. ИФ 14 слушате
лей на занятия приходит 6 — 7 чело
век.

Так было и в этот раз. Партийно
му бюро фабрики следует больше 
внимания уделять этому кружку.

К. СТЕПАНОВ.

К ЛЕНИНСКИМ ДНЯМ
в  Ломе политического просвеще

ния Томского горкома КПСС откры
лась выставка «В. И. Ленин —• ос
нователь и вождь Коммунистической 
партии Советского Союза».

Здесь представлены сборники 
произведений В. И. .Тенина, воспо
минания о В. И, Ленине, иллюстра
ции на тему: «В . И. Ленин в изоб
разительном искусстве».

Б. БЕХТЕР.

На конференции 
математиков и механиков

в  университете начала свою ра
боту конференция по теоретическим 
и прикладным вопросам математики 
и механики.

Со вступительным словом на пле
нарном заседании выступил предсе
датель оргкомитета доктор физико- 
математических наук, профессор 
П. П. Куфарев.

Он сказал, что в конференции 
принимает участие большая группа 
ученых из многих городов страны.

Затем на конференции выступил 
заведующий кафедрой геометрии

Томского университета доцент 
Р. Н, Щеобаков. В своем обзорном 
докладе он доложил делегатам о ре
зультатах работы коллектива ка
федры.

В заключение доцент кафедры 
математического анализа Г. Д. Суво
ров рассказал о своих исследовани
ях в области общих свойств широ
ких классов функций. Его работа 
имеет большое теоретическое значе
ние.

Вчера конференция продолжала 
свою работу.

Гости в поселковой 
библиотеке

Интересно, содержательно 
строит свою работу Моряков- 
ская поселковая библиотека. 
Здесь часто проводятся лите
ратурные вечера и читатель
ские конференции. Библиотека 
щироко пропагандирует доку
менты партийных съездов и 
Пленумов ЦК КПСС, техниче
скую литературу для рабочих 
массовых профессий, опыт но
ваторов производства. Чита
тель всегда здесь найдет мате
риалы о новинках отечествен
ной и зарубежной техники.

В дни областного совещания 
работников культуры в Моря- 
ковской библиотеке побывали 
заведующие районными отдела
ми культуры и районными н 
сельскими библиотеками.

Гости подробно ознакоми
лись с деятельностью передово
го библиотечного коллектива. 
Особый интерес у , всех вызвал 
опыт открытого доступа К 
книжным фондам. Красочная 
схема расположения стелла
жей, предметный путеводи
тель дают возможность читате
лям свободно ориентироваться 
при выборе нужной литературы. 
На одном из стеллажей — ли
тература для самообразов,я- 
тельного планового чтения. Бо
лее ста читателей, занимаю
щихся самообразованием, без 
помощи библиотекаря, быстро 
находят нужную им литерату
ру.

Рассказав о преимуществах 
новой формы обслуживания чи-■ 
тателей, заведующая библиоте
кой Мария Леонтьевна Халфи- 
на поделилась опытом пропа
ганды научно-технической, ате
истической и другой литерату
ры. Гости ознакомились с рабо
той абонементного отдела и чи
тального зала.

В. АНДРЕЕВ.

Экскаваторщик 
Виктор Пилюгов
Доброй славой в коллективе 

комбината нерудных материа
лов треста «Стройдеталь» поль
зуется мащинист экскаватора 
Виктор Пилюгов. В конце сме
ны против фамилии Виктора 
часто появляется цифра 600. 
Это значит, что экскаваторщик 
за смену погрузил на автома- 
щины 600 кубометров гравия, 
дал две с лишним нормы.

Тов. Пилюгов работает на 
комбинате немногим больше го
да, но хорошо изучил машину.

Передовой экскаваторщик ус
пешно учится в вечерней шко
ле, мечтает поступить в выс
шее учебное заведение.

Недавно в жизни Виктора 
ПИлюгова произошло важное 
событие. На партийном собра- 
,нии коммунисты . комбината 
приняли тов. Пилюгова канди
датом в члены Коммунистиче
ской партии.

Молодой коммунист решил 
включиться в соревнование за 
звание ударника коммунисти
ческого труда.

Б. ДОМНИН,

= 1:

Томичи— на Всесоюзном съезде по теоретической
и прикладной механике

с  27  января по 3 февраля в Моск
ве в здании МГУ на Ленинских го
рах проходил первый Всесоюзный 
съезд по теоретической и приклад
ной механике. На съезд собра.тись 
представители всех краев и областей 
Советского Союза, работающие в 
этой весьма валеной отрасли науки.

В работе съезда участвовало око
ло двух тысяч человек, в том числе 
такие крупнейшие ученые нашей 
страны, как академики Лаврентьев, 
Седов, Христианович, Боголюбов, Ар
тоболевский, Дородницын и другие.

В работе съезда участвовало так
же 40  иностранных ученых, в том 
числе президент Международной ас
социации ученых-механиков про
фессор М. Руа (Франция), президент 
национального комитета по механи
ке США профессор Н. Д. Хофф, такие 
ученые с мировым именем, как 
В. Прагер, А. Ферри из США, Е. Ка- 
рафоли из Румынии и другие. В этом 
проявилось признание мирового зна
чения достижений советской науки, 
что подтверждено было и выступле
ниями иностранных ученых на пер^

вом и заключительном пленарных 
заседаниях съезда. Профессор Хофф, 
в частности, сказал, что многие аме
риканские ученые изучают сейчас 
русский язык, чтобы иметь возмож
ность следить за новейшими дости
жениями советской науки. Свое при
ветствие на следующем съезде меха
ников СССР он обещал произнести 
на русском языке.

На съезде в трех его секциях и 
шестнадцати подсекциях было сдела
но около 650  научных докладов.

Томск на съезде представляли 
семь научных работников универси
тета и два —  из электромеханиче
ского института инженеров железно
дорожного транспорта. С1 пятью док
ладами выступили четыре работни
ка университета: доценты Г. И, На
заров, Ю. С. Завьялов, старший пре
подаватель Б. Г. Кузнецов и автор 
статьи, а из транспортного инсти
тута —  профессор В. А. Шваб и до
цент 0. И. Лоткин.

В одном из докладов Б. Г. Куз
нецов сделал попытку по-новому по
дойти к рассмотрению некоторых 
принципиальных вопросов общей

теоретической механики. Этот док
лад. а также доклад 0. И. Лоткина об 
одной важной задаче строительной 
механики, вызвали на заседаниях 
соответствующих подсекций ожив
ленные дискуссии. Другие доклады 
работников университета были по
священы установлению новых мето
дов решения различных задач о дви
жении газа с большими скоростями. 
С ценным исследованием, имеющим 
важное значение для теоретического 
объяснения явлений, возникающих в 
современных тепловозах, выступил 
профессор В. А. Шваб.

В целом доклады томичей получи
ли положительную оценку.

Для нас участие в работах съезда 
имело и другое значение —  были 
установлены полезные в научной 
работе '  личные контакты с мно
гими учеными, а некоторые из нас 
получили ценные консультации ве
дущих ученых по своим работам.

Е. ТОМИЛОВ, 
доцент, заведующий кафедрой тео

ретической механики Томского 
университета.

ся документальные кинокарти- Климова (слева) и библиотекарь «Жизнь и деятельность В. И, 
ны о Ленине. Г. И. Земцова подбирают мате- Ленина».

На снимке: библиограф Н. М. риалы для фотомонтажа Фото А. Трифонова. '

Н А Р О Д А М  Н у Ш н  М И Р !
Представительный форум собрал

ся 15 февраля в Кремле. Сюда 
съехались посланцы из всех союз
ных и автономных республик, краев 
и областей советской страны, чтобы 
проголосовать за всеобщее и полное 
разоружение, за мир и дружбу меж
ду народами.

В светлом, просторном зале Крем
левского театра можно видеть седо
власого ученого и пожилого рабоче
го, молодую колхозницу и маститого 
писателя, артиста и воина Совет
ской Армии. Они направлены на 
конференцию советской обществен
ности за разоружение народом, и 
каждый мандат делегата —  еще од
но грозное «н ет»  войне.

«Мир народам» —  таково требо
вание более чем двухсотмиллионного 
советского народа, сделавшего бла
городный почин и вновь сократив
шего недавно свои вооруженные си
лы на один миллион двести тысяч 
человек. И ныне, выступая за все
общее и полное разоружение, он 
стремится внести свои новый вклад 
в осуществление мечты всего чело
вечества —  навсегда устранить 
угрозу войны.

В зале свели гостей —  делегация 
Всемирного Совета Мира, делегация 
китайских ученых, представители 
движения сторонников мира Болга
рии, Венгрии, Германской Демокра
тической Республики, Индии, Фран
ции, Японии и других стран, делега
ция квакеров из США.

Конференцию советской общест- 
вённости 'ЗА‘''(|Азоружение открывает' 
председатель- Советского комитета- 
защиты мира писатель Н. С. Тихо
нов. Делегаты избирают руководя
щие органы конференции: прези
диум, секретариат, мандатную и 
редакционную комиссии, принимают 
порядок дня.

Под бурные аплодисменты в по
четный президиум избирается Пре
зидиум Центрального Комитета 
КПСС.

Слово для доклада «Советский на
род за всеобщее и полное разору
ж ение» предоставляется Н. С. Тихо
нову.

В современной обстановке, гово
рит Н. С. Тихонов,—  больше не су
ществует фатальная неизбежность 
войн. Народы все бо.тьше убеждают
ся в том. что можно и должно на
всегда исключить войну из жизни 
человеческого обшества. Ясный путь 
к избавлению человечества от бедст
вий войны —  это всеобщее и полное 
разоружение. Мы собрались на нашу 
конференцию, чтобы обсудить самую 
главную проблему, которая волнует 
все человечество и от решения кото
рой зависят судьбы мира. Это вопрос 
всех вопросов —  прекращение гон
ки вооружений, достижение согла
шения о всеобшем и полном разору
жении.

На нашей конференции, несом
ненно, прозвучит со всей силой го
лос всей советской общественности, 
всего нашего трудового народа, ко
торый не жалел и не пожалеет сил 
для сохранения мира во всем мире.

Самым великим событием между
народной жизни прошлого года, про
должает докладчик, была поездка 
Н. С. Хрущева в США и его высту
пление в ООН. Выражая думы и чая
ния всех советских людей, всех дру
зей мира, он внес 18 сентября про
шлого года на рассмотрение ООН 
ясные и реалистические предложе
ния о всеобшем и полном разоруже
нии. направленные на воплощение, 
казалось бы,- несбыточной мечты о 
мире на всей земле. 14 января 1960 
года глава Советского правительства 
Н. С. Хрущев выступил с докладом 
«Разоружение —  путь к упрочению 
мира и обеспечению дружбы между 
народами» на сессии Верховного Со
вета СССР. После обсуждения док
лада был принят Закон о новом зна
чительном сокращении Вооруженных 
Сил СССР —  на 1 миллион 20 0  ты
сяч человек. Свежий ветер реальной 
политики пролетел над миром.

За рубежами нашей страны, гово
рит Н. С. Тихонов, этот новый факт 
советской мирной политики стал 
предметом самого оживленного меж
дународного обсуждения. Докладчик 
напоминает, что 16 мая в Париже 
состоится встреча на самом высшем 
уровне и что Комитет десяти стран 
приступит в скором времени к кон
структивному обсуждению конкрет
ных предложений о разоружении.

Главы правительств, заявляет 
докладчик, которые встретятся в 
Париже, должны ясно чувствовать 
биение мирового пульса, .чувство’

Конференция 
советской 

общественности 
за разоружение 

★
вать, что все народы верят в них, 
просят их сделать все возможное 
для освобождения от гонки вооруже
ний. Голос мирового общественного 
мнения должен быть услышан всеми 
участниками парижской встречи.

Н. С. Тихонов говорит о благород
ной роли Всемирного Совета Мира 
в осуществлении программы разору
жения, о том. что национальные бо
гатства народов должны вклады
ваться лишь в предприятия, служа
щие делу прогресса и мира.

В то же время, говорит Н. С. Ти
хонов. советская общественность 
выражает свою озабоченность в свя
зи с задержкой' соглашения в Же
неве о прекращении испытаний 
ядерного оружия. Мы с большим со
жалением встретили сообщение о 
том, что в Сахаре произведено испы
тание французской атомной бомбы. 
В такой обстановке атомный взрыв 
в Сахаре не может не сыграть на 
руку тем, кто всеми, силами стре
мится помешать заключению согла
шения о прекращении испытаний 
ядерного оружия.

■ В заключение Н. С. Тихонов зэ’ - 
явил:. „

—  Все организации, все движе
ния. все отдельные политические, 
общественные, религиозные деятели 
должны объединиться, чтобы спло
тить свои требования, сказать слово 
за мир, за свободу, за гуманизм, в 
защиту жизни. против атомной 
смерти, за полное и всеобщее раз
оружение. Для этого надо мобили
зовать все силы, разъяснять про
стым людям во всех уголках земно
го шара историческое значение пред
ложений Советского Союза о всеоб
щем и полном разоружении. Сейчас 
наступил решающий час для буду
щего всех народов. Мы слышим 
отовсюду миллионоустый голос на
родов, призывающий покончить с 
угрозой войны.

Да. мы можем, мы имеем полное 
право сказать: уничтожим войну! 
Устраним ее на вечные времена! Да 
здравствует великое единство всех 
народов в борьбе за полное и всеоб
щее разоружение!

V
15 февраля на конференции со

ветской общественности за разору
жение после перерыва участники пе
решли к обсуждению доклада Н. С. 
Тихонова.

Первым выступил председатель 
ВЦСПС В. В. Гришин. Отметив на
чавшееся ослабление международной 
обстановки, он говорил об огромном 
значении предложения Советского 
Союза о всеобшем и полном разору
жении, открывающем дорогу всеоб
щему миру. В наши дни сохранение 
мира стало прямым делом народов, 
заявил оратор. В. В. Гришин остано
вился далее на роли международно
го профсоюзного движения. Созда
ние единого фронта трудящихся, 
указал он, будет способствовать 
борьбе за мир, за социальный про
гресс.

Горячий привет коллектива Брат
ской ГЭС и полгелание успеха в ра
боте передал участникам конферен
ции молодой рабочий —  машинист 
портального крана Юрий Лангада. 
Мы, советские люди, сказал он, хо
тим жить в мире со всеми народами.

Ч.тен-корреспондент Академии наук 
СССР Е. К. Федоров ознакомил деле
гатов с ходом переговоров предста
вителей великих держав в Женеве о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия.

Присутствующие с интересом вы
слушали речь члена Президиума 
Всемирного Совета Мира писателя 
И. Г. Эренбурга. Разоружение, ска
зал он,__ больше не утопия: скверной 
утопией становится атомная война.

Призывая к объединению всей 
мировой общественности, к сплоче
нию всех сил и организаций, высту
пающих за мир, он подчеркнул, что 
роль общественности неимоверно 
возросла во всех странах и она дол
жна помочь дипломатам. 1960 год 
может стать решающим годом. Мы 
гордимся тем. продолжал тов. Эрен- 
бург, что вместе с миллионами зару
бежных друзей отстаиваем дело мИ’

ра. Пусть весь мир услышит в а ш  
слова: «Долой оружие! Да здравст
вует мир!».

Главный инженер Ленинградского 
адмиралтейского завода Н. И. Пиро
гов говорил о замечательных дости
жениях советской атомной науки, 
поставленной на службу мирному 
строительству. Великолепным при
мером великих достижений совет
ского народа на этом пути является 
сооружение первого в мире атомного 
ледокола «Ленин» —  флагмана 
арктического флота СССР. Н. И. Пи
рогов напомнил известные слова 
Н. С. Хрущева о том, что атомоход 
«Ленин» будет ломать не только 
льды океанов, но и льды «холодной 
войны».

На утреннем заседании выступи
ли также Герой Социалистического 
Груда звеньевая колхоза имени Да- 
паева Черниговской области А. В. 
Плющ, председатель президиума 
Союза советских обществ дружбы и 
культурной связи с зарубежными 
странами Н. В. Попова, вице-прези
дент Академии наук СССР академик 
К. В. Островитянов.

В атмосфере большого подъема и 
активности проходят заседания кон
ференции советской общественности 
за разоружение. С глубоким вним.т- 
нием слушали 15 февраля присут
ствующие выступления делегатов. 
«Мы —  против войны, против гон
ки, Ш РУжений, за мирное сосуще
ствование» —  это главное в речах 
молодой работницы с Московской 
фабрики имени Калинина Серафимы 
Котовой, академика А. В. Топчиева, 
маршала Советского Союза К. А. Ме
рецкова и многих других ораторов. - 
Они одобряют миролюбивую внеш
нюю политику Советского прави
тельства, говорят о сплочении и 
единстве советских людей, их стрем
лении к дружбе и сотрудничеству в 
народами всего земного шара.

Тепло встречают участники кон
ференции выступления скульптора 
С. Г. Коненкова. Все честные люди 
на земле, отмечает он, единодушны 
в стремлении избавить мир от вой
ны. Мы не должны допустить миро
вой трагедии. Выход только в пол
ном разоружении, другого не дано. ‘

Сурово осуждая военные приго
товления в Западной Германии,
С. Г. Коненков заявляет, что он мно
го думает сейчас о предстоящей 
встрече на высшем уровне в Пари
же, и обращается с призывом К гла
вам великих держав: будьте достой
ны своей великой миссии!

Он выражает надежду, что неда
леко то время, когда скульпторы 
всего мира увековечат высокоторже
ственный акт —  соглашение госу
дарств о всеобщем и полном разору
жении.

На трибуне —  белорусская учи
тельница, бывшая партизанка А. Ко- 
зей. Народы мира, заявила она, не 
позволят черным силам разжечь 
пожар новой войны. Как мать, я не 
хочу, чтобы мои дети, дети всей зем
ли познали этот ужас. Самое огром
ное мое желание, чтобы дети улыба
лись, выращивали цветы, посещали 
школы, познали радость жизни. Мир 
и счастье всем людям доброй воли!

Национально -  освободительной 
борьбе колониальных и зависимых 
народов посвящает свою речь пред
седатель Советского комитета соли
дарности стран Азии и Африки пи- 
сате.чь Мирзо Гурсун-заде. Он гово
рит о насущной и неотложной про
блеме нашего времени —  проблеме 
прекращения атомных взрывов. В 
этой связи, отмечает Мирзо Гурсун- 
заде. нельзя не сказать о том вызо
ве, который бросило международно
му общественному мнению француз
ское правительство, взорвав атом
ную бомбу в Сахаре.

На вечернем заседании выступили 
также народный артист СССР пред
седатель комитета защиты мира 
Грузии А. А. Хорана, президент ака
демии педагогических наук Россий
ской Федерации И. А. Каиров, агро
ном колхоза имени Сталина Москов
ской области Б. В. Байкова, катали- 
кос всех армян Вазген I, академик' 
Л. И, Седов, председатель исполко
ма союза Обществ Красного К реста' 
и Красного Полумесяца СССР про
фессор Г. А. Митррев и другие.

16 февраля конференция продол
жала свою работу.

(ТАСС),
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Заочм ял эхсошомичесхсяя коиферешщял

Каждый колхоз должен получать 
высокий урожай кукурузы

«Буду

Н а р а б о т у — в к ол хоз
☆  ☆

с комсомольской путевкой

В ноябре 1959 года статьей «Как 
аырянские кукурузоводы добились 
высоких урожаев «королевы полей», 
редакция газеты «Красное Знамя» 
открыла заочную конференцию по 
возделыванию кукурузы.

За это время на ее страницах вы
ступили ряд специалистов сельского 
хозяйства, многие кукурузоводы об
ласти. Они поделились опытом вы
ращивания высоких урожаев куку
рузы с наименьшими затратами тру
да, а также вскрыли недостатки при 
возделывании этой культуры.

В прошедшем году высокий уро
жай кукурузы получили многие ку
курузоводы области. Это —  отрад
ный факт. Но задача заключается в 
том, чтобы во вторам году семилетки 
в каждом колхозе получить урожай 
«королевы полей» но ниже 300 
центнеров с гектара.

Условия и возможности для это
го есть. В каждом ко.чхозе можно 
подобрать под посев кукурузы луч
шие земли, хорошо их удобрить. Те
перь колхозы располагают необходи
мой техникой для возделывания ку
курузы.

Нужно обеспечить в каждом кол
хозе посев кукурузы  только квад
ратно-гнездовым способом.

Учиться, перенимать опыт есть у 
кого. В каждом районе появились 
мастера «зеленых квадратов», кото
рые в прошлом году получили уро
жаи свыше 500  центнеров с гекта
ра. Это кукурузоводы многих 
сельхозартелей Зырянского района, 
колхозов «Сибирь» и имени Ждано
ва Бакчарского района. Хорошие 
урожаи кукурузы получили в сель
хозартелях «Красный Октябрь», 
«Красный сибиряк» Томского рай
она, «Р осси я», имени Шевченко Ко- 
жевниковского района, имени Тель
мана Чаинского- района, «Искра 
Ильича» Колпашевского района и 
многих других. А колхозы Зырянско
го района в целом получили урожай 
зеленой массы кукурузы по 387 цен
тнеров с гектара.

Чтобы выполнить принятые на 
второй год семилетки обязательства 
по удешевлению и увеличению про
изводства животноводческих продук
тов, надо создать прочную кормовую 
базу. Нужно, чтобы кукуруза заняла 
решающее место в кормовых рацио
нах. Наряду с борьбой за повыше
ние урожайности кукурузы  необхо
димо бороться за снижение ее себе
стоимости, а это возможно только 
при комплексной механизации воз
делывания кукурузы . На необходи
мость этого правильно указывали 
участники заочной экономической 
конференции тт. Антипов, Касперо- 
вич, Булатов, Маринин, Сажин.

Зырянские кукурузоводы добились 
получения высокого урожая кукуру
зы в прошлом году только потому, 
что тщательно изучили опыт работы 
тов. Сажина и внедрили его в каж
дом колхозе. До начала сева со 
звеньевыми здесь было проведено 8 
двухдневных семинаров, в течение 
лета организовано несколько экскур
сий к тов. Сажину.

Несмотря на накопленный богатый 
опыт работы, известный кукурузо
вод нашей области тов. Сажин и нын
че уде.чяет много внимания изучению 
передовых методов возделывания 
кукурузы. Сейчас он —  руководи
тель районной школы кукурузоводов, 
где решено проводить регулярные 
занятия по изучению технологии 
квадратно-гнездового сева.

В текущем году необходимо в каж
дом колхозе создать кукурузовод
ческие звенья, закрепив за каждым 
до 100 гектаров земли под посев 
кукурузы, пропашной трактор, квад
ратно-гнездовую сеялку, комплект 
легких сетчатых борон, культивато- 
рорастениепитатель, силосоуборочный 
комбайн, плуг, самосвальную трак
торную тележку, комплект кольча
тых или водоналивных катков. На 
время внесения удобрений и уборки 
кукурузы следует выде.тить в по
мощь звену дополнительную рабо
чую силу.

Главное —  обеспечить постоян
ный состав звена. Руководить зве
ном должен один из лучших механи
заторов колхоза. Нельзя допускать 
повторения вредной практики, когда 
в некоторых колхозах области в 
1959  году были созданы звенья, 
звеньевые прошли подготовку на 
специальных семинарах, хорошо по- 
сея.чи кукурузу, а затем были пере
ведены на другие работы. Поэтому 
посевы кукурузы своевременно не 
были обработаны и заросли сорняка
ми. Так поступило правление^колхо
за «П рогресс» Туганского района со 
звеньевым тов. Паньшиным. Он с 
огромным же.танием взялся выра
щивать кукурузу. Посеял ее, а прав
ление в самое ответственное время 
ухода за кукурузой перевело тов. 
Паньшина на другую работу.

Справедливую обиду на правле
ние колхоза имени Сталина Молча- 
новского района высказывает тов. 
Ыу.тлер, который после перво
го боронования кукурузы был пере
веден на другую работу. Такие фак
ты, к сожалению, были во многих 
колхозах. Руководителям колхозов 
необходимо напомнить еще раз, что 
успех в выращивании высоких уро
жаев зависит от хорошо подготовлен
ных опытных постоянных кадров 
звеньевых-кукурузоводов. Поэтому 
нельзя кукурузоводов отрывать на 
другую работу.

Сейчас наряду с комплектованием' 
и обучением кадров кукурузоводов 
необходимо организовать ремонт и 
регулировку всех машин, весной об
катать их и до начала сева на прак
тике обучить кукурузоводов технике 
получения правильных квадратов.

Одним из главных условий полу
чения высоких урожаев передовики 
считают применение органических 
удобрений. Это на Самом деле так. 
Тов. Величко —  звеньевой-кукуру
зовод колхоза имени Жданова Бак
чарского района в прошлом году по
лучил урожай кукурузы: с пло
щади 5 гектаров (при внесении 30 
тонн навоза на гектар) —  по 1 .050  
центнеров, зеленой массы, с площади 
20 гектаров (при внесении 10 тонн 
перегноя на каждый гектар) —  по 
860 центнеров, а на площади 63 гек
тара, куда удобрения не вносились, 
урожай кукурузы составил немно
гим более 300 центнеров зеленой 
массы с гектара.

Важно в зимний период вывезти 
на поля не менее 2 0 — 25 тонн на
воза или 10— 15 тонн перегноя на 
каждый гектар кукурузы , а также 
завезти необходимое количество ми
неральных удобрений.

Зырянские кукурузоводы, лучшие 
кукурузоводы других районов боль
шое значение придают выбору места 
под кукурузу. Как правило, они от
водят под нее площади, расположен
ные недалеко от животноводческих 
ферм, по возможности с ровным 
рельефом и правильной конфигура
цией, с лучшей по плодородию поч
вой.

Научный работник Нарымской 
государственной се.чекционной стан
ций тов. Головин предлагает исполь
зовать передовой опыт, создав 
в колхозах постоянные участки для 
посева кукурузы, то есть на протя
жении ряда лет сеять Кукурузу на 
одном месте. Это надо широко прак
тиковать, но при условии обязатель
ного ежегодного внесения достаточ
ного количества органических и ми
неральных удобрений и хорошо орга
низованного ухода за посевами.

В некоторых колхозах области 
для посева кукурузы трудно подби
рать каждый год новый хороший 
участок, отвечающий всем требова
ниям для выращивания кукурузы. 
Но постоянный участок для выращи
вания кукурузы можно подобрать в 
любом колхозе. Около него надо 
создать постоянное навозохранили
ще и силосные сооружения. Это об
легчит организацию труда на уборке 
и снизит затраты труда на тран
спортные работы. В то же время бли
зость от ферм ПОЗВОЛИТ"' ежегодно 
вывозить и вносить на этот уча,сток 
достаточное количество навоза ' и 
перегноя.

Сеять кукурузу лучше всего толь
ко по зяби. Зырянские кукурузоводы 
считают, что пахать под кукурузу 
нужно, если позволяет пахотный 
слой, на глубину не менее 25  сан
тиметров. Предпосевную обработку 
надо начинать с раннего весен
него боронования (прибивки вла
ги), затем проводить культи
вацию и перед посевом, ког
да прорастут сорняки, про
водить повторную культивацию. Пе
ред началом сева почву надо прика
тать, что облегчит работу посевного 
агре.гата И значительно улучшит ка
чество сева, особенно при работе се
ялок с диагональным переносом мер
ной проволоки. Прикатывание почвы 
улучшает ус.човия для прорастания 
семян, дальнейшего роста и разви
тия растений.

Большого внимания требуют вы
бор сорта и обработка семян. В те
чение последних лет у  нас в основ
ном высевался гибрид кукурузы 
ВИР-42. Испытывался у нас и сорт 
кукурузы «стерлинг». Он зарекомен
довал себя неплохим сортом. По мно
голетним данным Асиновского сорто
участка, «стерлинг» дает урол{ай на 
29 процентов выше, чем гибрид 
ВИР-42.

Хорошие урожаи зеленой массы 
в условиях области дают сорта ку
курузы «одесская -10», гибрид «бу - 
ковинский-3». Например, на Том
ском сортоиспытательном участке 
гибрид кукурузы «буковинский-3» 
дал урожай на 60 процентов, а сорт 
«одесская-10» —  на 20  процентов 
выше сорта «стерлинг». На Асинов- 
ском сортоучастке гибрид «буко
винский-3» дал урожай на 40  про
центов выше, чем гибрид ВИР-42.

Тов. Сажин и другие передовые 
кукурузоводы , большое значение 
придают густоте стояния растений 
на гектаре. Они правильно поступа
ют, когда добиваются, чтобы в 
гнездо высевалось 4 — 5 зерен куку
рузы. В настоящее время, когда к 
нам завозят только калиброванные 
семена, точность высева заданного 
ко.тичества зерен в гнездо можно 
легко отрегулировать.

Но не все высеянные зерна могут 
взойти. Полевая всхожесть семян во 
многом зависит от обработки их ядо
химикатами. Гранозан дезинфициру
ет поверхность зерна и почву около 
него, не дает развиваться бактериям 
и различным грибным заболеваниям, 
которые при длительном нахождении 
семян в холодной почве повреждают 
зародыши и резко снижают полевую 
всхожесть семян. Все семена куку
рузы нужно сеять только протрав
ленными.

Агроном колхоза «Гигант» П1е- 
гарского района тов. Подлесных пи
шет, что они бо.чьшое внимание уде
ляют обследованию полей на зара
женность проволочником и борьбе с 
ним. И правильно делают. Проволоч
ный червь, если высеять необрабо
танные гексахлораном семена, может 
полностью их уничтожить. Под по
сев кукурузы ни в коем случае 
нельзя отводить участки, заражен

ные проволочным червем. Нельзя 
высевать семена, не обработанные 
гексахлораном.

Одно из главных условий по.луче- 
ния высокого урожая кукурузы 
уход за посевами, соблюдение всего 
комплекса возделывания этой куль
туры.

Приведу сравнительные - данные 
по агротехнике кукурузы, применен
ной в 1959 году в Зырянском и Ко- 
жевниковском районах:
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И Оформляются
вывод, что зырянские кукурузоводы 
добились более высокого урожая зе
леной массы кукурузы за счет при
менения удобрений, прикатывания 
посевов, размещения кукурузы 
по лучшим предшественникам, 
посева ее только по зяби и парам. 
Но самое главное —  они прове
ли тщательный уход за посевами. 
Это и явилось решающим фактором 
в борьбе за получение высокого уро
жая кукурузы у  зырянцев. Он ока
зался почти в три раза выше, чем у 
кожевниковских колхозников. Вывод 
отсюда следует такой: кто пренебре
гает уходом за посевами кукурузы, 
тот не получит хорошего урожая.

Совершенно правильно пишет 
тов. Муллер, тракторист колхоза 
имени Сталина Молчановского.райо
на, о том, что зачаряую много , го]во- 
рят о кукурузе до начала сева и 'в о  
время сева. а после о ней за
бывают и в райкоме КПСС, и в рай" 
исполкоме, и в' правлении колхо
за. Это происходит потому, что ру
ководители ряда колхозов до сих пор 
не понимают всей важности ухода за 
посевами. Можно выбрать хороший 
участок под кукурузу, вспахать его 
на зябь, внести много органических 
удобрений, хорошо провести предпо
севную обработку почвы и посев, но 
если запоздать с уходом за посева
ми, провести его плохо, хорошего 
урожая ждать нечего.

Соревнующийся с тов. Сажиным 
А. Ивачев из Кемеровской области 
правильно поднимает вопрос о хими
ческой прополке и внекорневой под
кормке посевов кукурузы. Для про
ведения этих работ у нас есть доста
точное количество опрыскивателей и 
гербицидов. Дело за тем, чтобы при
вести в рабочее состояние все опры
скиватели. В колхозах южных райо
нов на химической прополке можно 
использовать авиацию, при этом од
новременно с химической прополкой 
провести и внекорневую подкормку.

Уборка является заключительным 
этапом борьбы за высокий урожай. 
Нельзя запаздывать с уборкой уро
жая кукурузы, это может при
вести к большим потерям зеленой 
массы от заморозков. Но нельзя и 
рано начинать уборку, так как в 
осенние месяцы кукуруза дает са
мый большой прирост зеленой массы. 
Уборку нужно проводить в сжатые 
сроки —  в 4 — 5 дней.

В прошлые годы в период убор
ки во многих колхозах области до
пускались ошибки в учете урожая. 
В некоторых хозяйствах скошенная 
зеленая масса возилась на фермы и 
не взвешивалась. Во многих колхо
зах ошибочно отождествляли вес зе
леной массы с весом полученного из 
нее силоса и не учитывали, что вес 
готового силоса будет всегда ниже, 
чем вес используемой для силосова
ния массы. Во многих с.чучаях золе
ная масса не взвешивалась, а также 
не производился замер ям и тран
шей до закладки в них силоса. В ря
де колхозов замеры старых ям про
ведены несколько лет назад, в на
стоящее время эти замеры не соот
ветствуют действительности, но ими 
продолжают пользоваться. Все это 
приводило к неправильному опреде
лению урожайности кукурузы.

Для правильного определения вы
ращенного урожая кукурузы, а так
же полученного из нее готово
го силоса необходимо учет урожая 
зеленой массы, а также готового си
лоса проводить раздельно. Точно 
учесть урожай зеленой массы куку
рузы можно путем взвешивания всей 
массы в процессе уборки. Если же 
взвешивать массу не представляется 
возмож'иыи, то учет может произво
диться путем взвешивания урожая с 
пробных участков. Определение уро
жая с пробных участков и взятие от- 

1 дельных проб производятся специ-

актом.
Определение урожайности должно 

производиться обязательно на каж
дом участке отдельно, накануне 
уборки. Если рост, развитие и густо
та насаждения кукурузы на данной 
площади не одинаковы, то площадь 
следует разделить на участки и по 
каждому из них определить урожай
ность раздельно.

Пробное определение урожайно
сти кукурузы производится следую
щими методами:

а) Сплошное скашивание пробных 
участков. Накануне уборки выби
рается участок с наиболее типичным 
стеблестоем, на котором делается 
(по ширине) сплошной прокос пло
щадью не менее 0 ,5  гектара. Со
бранная зеленая масса немедленно 
взвешивается, и на основании этого 
делается пересчет на вою площадь.
.. ,б) Метод пробных площадок. Этот 
метод заключается в том, что куку
руза скашивается и взвешивается с 
нескольких пробных площадок по 
100 квадратных метров каждая, а 
затем делается пересчет на гектар. 
На участке размером до 50 гекта
ров выделяется 5 площадок, от 50 
до 100 гектаров —  10 площадок, 
свыше 100 гектаров —  15 площа
док. Пробные учетные площадки вы
деляются по диагонали участка на 
равном расстоянии одна от другой. 
Первая площадка выделяется на рас
стоянии 50 метров от края участка. 
Скашивать стебли необходимо не ни
же 1 0 — 15 сантиметров от поверх
ности почвы.

Учет готового силоса производиг 
ся по его объему и объемному весу 
не ранее чем через 15 дней после 
закладки. Перед закладкой зеленой 
массы силосное сооружение должно 
быть обязательно обмерено, опреде
лена фактическая высота загрузки 
силоса. Вес одного кубометра готово
го силоса колеблется в зависимости 
от фазы спелости, степени измель
чения, уплотнения и других факто
ров. При конно-ручной трамбовке 
в е с ’ ОДНОГО кубометра силоса состав
ляет в траншеях около 500 кило
граммов: при хорошей тракторной 
трамбовке —  от 7 0 0 — 750  кило
граммов.

I9 6 0  год должен стать годом по
всеместного получения высокого уро
жая кукурузы. Сейчас надо напра
вить все усилия, чтобы хорошо под
готовиться к севу «королевы по-

полезен 
в деревне..

Виктор Иванов пришел на Том
ский электромеханический за
род после демобилизации из ря
дов Советской Армии. Здесь он 
приобрел специальность —  стал 
хорошим токарем. Сейчас моло
дой рабочий решил поехать на 
работу в колхоз.

—  Думаю, что буду полезен в 
деревне, —  говорит Виктор. —  
ведь я окончил сельскохозяйст
венный техникум и до службы в 
армии был механиком МТС.

Виктор Иванов получил ком
сомольскую путевку.

С предариятия— 
на животноводческие 

фермы
Комсомолка Люба СквОрова и 

Александр^ Курнлович работали 
в Туганском райпромкомбинате. 
Обе подруги перевыполня.чи нор
мы. После декабрьского Пленума 
ЦК КПСС девушки решили пойти 
в колхоз, на животноводческие 
фермы. Они обрати.чись в райком 
ВЛКСМ с просьбой направить их 
на село.

Сейчас Люба и Александра 
выехали в колхоз « 4 0  лет Ок
тября».

Доверие оправдаем"
«Прошу направить меня на ра

боту в один из колхозов области. 
Я внимательно изучил постанов
ление декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и всем сердцем понял, что 
борьба за развитие сельского хо
зяйства —  всенародное дело. Мы 
вместе с женой тоже хотим внести 
свой скромный вклад в это боль
шое дело. Доверие ко.ллектива 
оправдаем с ч есть ю »..

Такое заявление поступило от 
слесаря Виктора Александровича 
Купцова. Он решил поехать в 
колхоз имени Сталина Асиновско
го района. В артели д.ля В. А. 
Купцова уже прнготови.чи жилье. 
Виктор Александрович будет ра
ботать по специальности.

Ф. ЕМЕЛЬЯНОВ,
секретарь партбюро электро

лампового завода.
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H. РУСИНОВ, 

главный агроном 
облсельхозуправления.

В комитет комсомола заглянул 
черноглазый парень невысокого 

роста.
—  Заходи, заходи! —  пригла

сил его Секретарь Александр 
Лисьих.

—  Я к  вам. посоветоваться, 
—  сказал Иван Жуков. —  Хочу, 
как и другие, поехать в колхоз, 
стать механизатором...

Ваня Жуков воспитывался в 
детском доме. Когда подрос, при
шел на Томский подшипниковый 
завод. Работал наладчиком, по
том призвали его в Советскую 
Армию. После службы вернулся 
на завод, работал в производст-

[ о £ Т Р и е
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Эксперименты В. Д. Бобкова
Не все знают, что директор 

Томского хлеботорга Владимир 
Дмитриевич Бобков свою неу
томимую деятельность на хле
боторговом фронте сочетает с 
научно - исследовательскими 
экспериментами. Отдельные 
магазины вверенной ему торго
вой сети являются своеобраз
ными испытательными лабора
ториями на морозостойкость.

Такой лабораторией стал 
магазин № 7. Видимо с целью 
проверки людей на морозо
стойкость торговый зал мага
зина не отапливается. Имею
щаяся здесь голландская печь 
стала памятником старины.

Еще осенью прошлого года 
работники магазина просили 
отремонтировать помещение и 
позаботиться об отоплении 
торгового зала. На имя това
рища Бобкова была послана 
докладная. Однако вместо 
ремонтников в магазин пришел 
дед-Мороз. Встреча с ним не 
особенно обрадовала работни
ков магазина. Было очень хо
лодно, не согревали их и жар
кие уверения тов. Бобкова в 
том, что все будет в порядке.

В магазине три прилавка, но 
торговля идет только за одним. 
Здесь тесно, а два бездейст
вующих прилавка напрасно за
нимают место в, помещении. И 
об этом говорили тов. Бобкову, 
но он ничего не предпринял.

Результаты своих экспери
ментов в области морозостой

кости тов. Бобков еще не опу
бликовал. Неизвестно, на со
искание какой степени мог бы 
представить он свой труд. Из
вестно другое — его отноше
ние к запросам работников 
прилавка.

В. АРОНОВ.

венном отделе на отгрузке под-* 
шинников. Он старательно вы
полнял каждое задание. И вот 
теперь, после декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, юноша решил 
поехать в Шегарский район.

Каждый день приходят в ко
митет комсомола и партийное 
бюро молодые 'патриоты, желаю
щие трудиться в колхозах. Среди 
них комсомолка Галина Захарова, 
Клавдия Фокина.

—  Мы надеемся, что вы и на 
селе будете так же хорошо рабо
тать, как у нас, —  напутство
вал их старейший коммунист за
вода тов. Супрун.

—  Постараемся, —  ответй.чи 
они дружно. —  Ведь мы еДем с 
Комсомольскими путевками.

Подготовилась к отъезду в ко.ч- 
хоз Тамара Милованова, работни
ца сборочного цеха. Она хочет 
быть птичницей, но если понадо
бится. пойдет на строительство: 
девушка закончила строительное 
ремесленное училище.

Д. ГРОЙСМАН.
На снимке: секретарь комите

та комсомола Александр Лисьих 
вручает Ивану Жукову комсо
мольскую путевку.

Фото В. ЧЕРНОВА.

К а н и т е л ь
Когда супругам Бородиным, 

которые приобрели радиоприем
ник «Восток-57», принесли из 
4-го отделения связи г. Томска 
извещение о необходимости 
внести плату за пользование 
телевизором, они приняли это 
довольно спокойно.

— Напутали. Бывает, — по
жал плечами супруг. — А за 
Пользование приемником у нас 
уплачено.

—  Нужно сходить и все вы
яснить на месте, ■— добавила 
Лилия Макаровна.

Она побывала в почтовом от
делении и рассказала о недора
зумении. Работники отделения 
заверяли, что ошибка будет ис
правлена.

Но кончился третий квартал 
прошлого года, и Бородиным 
вручили новое извещение. Ра
ботники 4-го отделения связи 
продолжали упорно утверждать, 
что Бородины являются теле- 
визоровладельцами. Снова объ
яснения, обещания внести ис
правление в абонентскую кар
точку.

Но дедо на этом не прекрати
лось. 7 февраля расстроенные 
супруги вновь рассматривали 
только что полученное извеще
ние. В нем сообщалось, что они 
обязаны в семидневный срок 
внести абонементную плату и

круг-пени, которые достигли 
лой суммы в 63 рубля.

—■ Когда, наконец, кончится 
эта канитель? — горестно вос
кликнула Лилия Макаровна.

Хочется вместе с нею спро
сить работников 4-го отделения 
связи — не надоела ли им эта 
канитель? Не пора ли быть бо
лее внимательными к своим 
абонентам?

Й'. ФЕДОРОВА.

Г р и б о к  р а в н о д у ш и я
Скажите, кто-нибудь из вас 

носил на своих плечах сладкое 
бремя славы? Правда, ни с чем 
не сравнимое ощущение? Зна
комые и незнакомые поздрав
ляют по телефону, прохожие 
предупредительно уступают до
рогу, и повсюду почетным эс
кортом сопровождают стайки 
восторженных ребятишек. И 
кажется, будто ты выше ро
стом, шаг тверже, а плечи ста
ли шириной, самое малое, в 
полтора метра.

Не приходилось? А вот с Ви
талием Ивановичем приключи
лось именно такое.

...Строительство средней 
школы подходило к концу. По
жалуй, в поселке Тимирязеве 
Томского района не было ни 
одного жителя, который не по
бывал бы на строительной 
площадке; Все они приходи пи 
сюда не только за тем, чтобы 
полюбоваться красивой архи
тектурой нового двухэтан(ного 
здания. Школьникам не терпе
лось занять места в простор

ных классах, а волнение родщ 
телей тоже понятно.

В эти дни и пришла извест
ность к' начальнику отдела ка
питального строительства Тими
рязевского леспромхоза В. И. 
Комлику. Встречные предупре- 
дительно уступали ему дорогу: 
Виталий Иванович спешил 
на строительство. Школьники 
провожали его восторженным 
шопотом —  дядя строит для 
них школу.

Виталий Иванович вырос в 
собственных глазах. Чем ближе 
к концу приближалось строи
тельство, тем большую попу
лярность приобретал Комлик. 
В его кабинете часто звучали 
телефонные звонки и незнако
мые справлялись: «Когда же?».

И только один звонок про
звучал не в унисон с другими. 
Разговор был примерно сле
дующего содержания:

—  Тов. Комлик, строитель
ство ведется порочными мето

дами, в 'здании много недоде
лок, и комиссия поселкового 
Совета предупреждает, что при
нимать школу в эксплуатацию 
в таком виде не будет.

— Кто вы такие, — вскипел 
начальник .отдела капитального 
строительства, — чтобы указы
вать мне, строителю, как насти
лать полы и штукатурить сте
ны?

В трубке звякнуло: рассер
женный Виталий Иванович на
жал рычаг...

Не принятая государственной 
комиссией школа все-таки была 
сдана в .эксплуатацию. А через 
несколько месяцев здание ста
ло рассыпаться, как карточный 
домик.

Сначала перекосились двери, 
и ребятишки не могли открыть 
их. Если это .удавалось, двери 
больше не закрывались. Потом 
вылетели форточки, и в клас
сах стало свежо, как на улшщ. 
Потом посыпалась штукатурка. 
В довершение всего стали про
валиваться полы.

И опять, как в счастливые 
времена расцвета строительной 
славы Виталия Ивановича, в 
его кабинете стали раздаваться 
телефонные звонки.

— Ничего не могу сделать. 
— разводил руками Комлик,— 
завелся грибок!

На этот раз В. И. Комлик 
оказался прав: виноват грибок. 
Грибок равнодушия к поручен
ному делу.

Два года тому назад комис
сия Тимирязевско1’о поселково
го Совета предупреждала В. И. 
Комлика. Он не посчитался с 
мнением комиссии, он торопил
ся отрапортовать еще об одном 
сданном объекте.

Дорого обошлась государст
ву быстро закатившаяся сла
ва Виталия Ивановича.

М. ФИЛИППОВ.
заместитель председателя 

Тимирязевского поселко
вого Совета.
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Народ Индонезии встретит 
Н. С. Хрущева тепло 

и радостно

ш ш я ИШ

ш т .

ДЖАКАРТА, 16 февраля. 
(ТАСС). Индонезия в ожидании ви
зита высокого гостя — Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева. Общественность 
страны оживленно обсуждает воп
росы, связанные с предстоящим 
визитом Н. С. Хрущева. Индоне
зийские газеты публикуют фото
графии. краткую биографию Ники
ты Сергеевича Хрущева, програм
му его визита.

Посол Республики Индонезии в 
СССР А. Малик, вернувшийся 
14 февраля в Джакарту, заявил, 
что визит Н. С. Хрущева будет 
иметь огромное значение не толь
ко для дальнейшего укрепления 
дружественных связей между 
Индонезией и Советским Союзом, 
но и для укрепления мира во всем 
мире. Посол добавил, что «поездка 
советского премьера в Индонезию 
и другие страны Азии имеет чрез
вычайно большое значение, в осо
бенности после его визита в Сое
диненные Штаты в прошлом году».

Политбюро ЦК Компартии Индо
незии опубликовало заявление по 

поводу предстоящего визита 
Н. С. Хрущева, в котором подчер
кивается, что визит будет не толь
ко важнейшим событием в жизни 
Индонезии, но и в отношениях 
между другими государствами ми
ра.

Со словами привета к Председа
телю Совета Министров СССР 
обращаются в многочисленных 
письмах, направляемых в адрес 
посольства СССР в Джакарте, про
стые люди со всех концов страны. 
Письма приходят с островов Су
матры, Бали, Калимантана и дале
кого Сулавеси. Их подписывают 
отдельные лица и целые организа
ции.

Большой интерес к приезду 
Н. С. Хрущева в Индонезию про
являют иностранные агентства, 
радио и телевидение. Как сооб
щило министерство информа
ции Индонезии, в стране наблю
дается невиданный доселе наплыв 
иностранных корреспондентов.

Итоги выполнения 
плана 1959 года в ДРВ
х а н о й , 16 февраля. (ТАСС). 

Как сообщает Вьетнамское инфор
мационное агентство, здесь опуб
ликовано сообщение Центрального 
статистического бюро Государст
венного планового комитета ДРВ 
об итогах выполнения плана 1959 
года.
■ Несмотря на трудности — засу
ху и наводнения, — производство 
сельскохозяйственной продукции 
увеличилось за год на 8,2 процен
та, в том числе зерна — на 13,2 
процента. Возрос также сбор риса, 
хлопка и других сельскохозяйст
венных культур. В целях оказания 
помощи сельскому хозяйству госу
дарство предоставило крестьянам 
кредиты на сумму 19 млн. донгов,^ 

из них 15 млн. — кооперативам.

В 1959 году рабочие республики 
дали промышленной продукции на 
31 процент больше против 1958 
года. Освоен выпуск многих новых 
видов продукции, в  стране завер
шено сооружение 60 крупных 
объектов.

Многое сделано в области разви
тия торговли, транспорта, образо
вания и здравоохранения.

В истекшем году значительно 
окрепли международные связи 
ДРВ. Республика установила тор
говые отношения с 25 странами— 
со всеми социалистическими стра
нами, с Индией, Индонезией, Кам
боджей, Японией, Францией, Ита
лией и. Западной Германией.

Начало строительства новой 
железной дороги в Ираке

БАГДАД, 15 февраля. (ТАСС). 
Вчера в районе Дора, недалеко от 
Багдада, состоялась церемония за

кладки строительства, железнодо
рожной линии Багдад— Басра. До
рога протяженностью 570 километ
ров явится основной железнодо- 
рожноД магистралью Иракской 
Республики. Она пройдет парал
лельно существующей узкоколей
ной линии, построенной еще в го
ды первой мировой войны англий
скими колониальными властями в 
военно-стратегических целях.

Строительство новой магистрали 
диктуется интересами экономиче
ского развития страны: старая ли
ния не может пропустить все уве
личивающееся количество грузов, 
поступающих из порта Басра в 
центральные районы республики. 
Важную помощь Ираку в строи
тельстве дороги оказывают совет
ские специалисты, которые выпол
няют проектно-изыскательские ра
боты. На церемонии присутствова
ли члены иракского правительства 
во главе с премьер-министром Ка- 
семом, члены дипломатического 
корпуса, руководящие работники 
министерства общественных работ 
и коммуникаций, советские спе
циалисты —  участники строитель
ства. На церемонии присутствова
ли также тысячи строителей доро
ги, рабочие и крестьяне. С речами 
выступили, министр общественных 
работ и коммуникаций Хасан ат 
Талабани и генеральный директор 
управления железных дорог Заки 
Тевфик. .

Первый камень на строительстве 
заложил премьер-министр Касем. 
В речи, произнесенной в связи с 
этим, Касем подчеркнул важное 
значение будущей магистрали для 
экономического развития страны и 
укрепления ее независимой поли
тики. Премьер-министр тепло ото
звался о советских специалистах, 
участвующих в разработке и осу
ществлении этого проекта.

Говоря о советско-иракских отно
шениях, Касем приветствовал 
«дружбу с Советским Союзом, ос
нованную на принцицазСуВ^ззимного 
и равноправного сотрудничества». 
Кратко остановившись на политике 
иракского правительства, он под
черкнул, что Ирак является суве
ренной и независимой республи
кой.

Президентские 
выборы 

в Пакистане
к А р АЧИ, 15 февраля. (ТАСС). 

Вчера в Пакистане состоялись пре
зидентские выборы. В голосовании 
принимали участие выборщики, 
представляющие местные органы 
самоуправления.

Президентом Пакистана избран 
фельдмаршал Айюб-хан, который 
занимал этот пост до настоящего 
времени.
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' к и т а й с к а я  н а р о д н а я  р е с п у б л и к а , в
настоящее время электростанции страны дают в те
чение двух месяцев электроэнергии больше, чем 
производилось за весь 1941 год — рекордный год 
по выработке электроэнергии до освобождения. Со
оружаются 184 гидро- и теплоэлектростанции. Ряд 
электростанций объединяется в энергосистемы.

Новая пекинская теплоэлектроетанция, построен
ная по последнему слову техники, включена в 
энергосистему Пекин — Тяньцзинь — Таншань, 
снабжающую электричеством промышленность на 
севере страны.

На снимке: в машинном зале пекинской тепло
электроцентрали. (Фотохроника ТАСС).

9 9 Мир испытывает отвращение 
к атомной бомбе“

Из-за рубежа продолжают посту
пать многочисленные заявления 
представителей общественности и 
комментарии печати, в которых 
осуждается произведенный Фран
цией взрыв атомной бомбы.

Бывший глава французского пра
вительства, сенатор Эдгар Фор в 
своем заявлении подчеркивает, что 
ни с военной, ни с политической 
точки зрения французский атом
ный взрыв не может представлять 
интереса для страны. «Мы могли 
бы быть великой державой, — 
указал он, — если бы добровольно 
отказались от атомных взрывов и 
возглавили бы великое движение 
мировой общественности против 
этого безумия».

Член Французского национально
го совета мира профессор Бикар 
отмечает, что французская атом
ная бомба вносит ныне новый эле
мент в гонку атомных вооружений. 
«Мир нуждается в атомной энер
гии, — говорит он, — в мирном 
применении всех великих откры
тий науки. Мир испытывает от
вращение к атомной бомбе».

Парцйщкая газета «Пари-жур» 
приводит ряд данных, показываю
щих, ■ ВО' что обошелся «Франции 
атомный взрыв. По словам газеты, 
исследования и изготовление 
взорванной атомной установки 
обошлись Франции в 220 миллио
нов новых франков, техническое 
оборудование полигона в Реггапе 
— 210 миллионов новых франков, 
строительство завода в Маркуле и 
производство плутония— 830 мил
лионов новых франков. «Лишь 
истратив 1 миллиард 260 миллио
нов новых франков, — пишет га
зета, — Франция смогла получить 
свою первую бомбу». Эта же газе
та сообщает, что в ближайшее вре
мя будет произведено второе испы

тание.
В Бене перед зданием француз

ского посольства состоялась сти
хийная демонстрация венцев, ко
торые выражали свое возмущение 
взрывом атомной бомбы в Сахаре 
и скандировали: «Не атомное

вооружение, а всеобщее разору
жение!», «Покончить с грязной 
войной в Алжире!», «Прекратить 
ядерные испытания!». Делегация 
венцев во главе с членом общин
ного совета Вены Йозефом Лауше- 
ром вручила представителю фран
цузского посольства письменный 
протест для передачи правительст
ву Франции.

Греческая газета «Катимерини», 
критикуя французские испытания 
в Сахаре, пишет, что они могут 
привести к серьезным междуна
родным последствиям.

Парламентская группа депута
тов от единой демократической 
левой партии Греции внесла за
прос в связи с французскими атом
ными испытаниями в Сахаре, под
черкивая «исключительно серьез
ную угрозу опасного увеличения 
радиоактивности в Греции, что 
создает прямую и серьезную угро
зу населению». Авторы запроса 
критикуют греческое правительст
во за то, что оно не предприняло 
никаких шагов, чтобы помешать 
этим испытаниям.

По сообщению из Каира, гене
ральный секретарь международной 
федерации арабских профсоюзов 
Мухаммед Рагих от имени миллио
нов арабских рабочих направил в 
адрес генерального секретаря

ООН Хаммаршель;п[а телеграмму, 
в которой решительно осуждается 
взрыв Францией атомной бомбы в 
Сахаре. Аналогичные телеграммы 
Рагих направил международным 
профсоюзным организациям, по
стоянному секретариату совета со
лидарности стран Азии и Африки 
и всеобщей федерации профсоюзов 
Африки.

Официальный протест француз
скому правительству заявило ми
нистерство иностранных дел Япо
нии, выразившее от имени прави
тельства «величайшее сожаление» 
в связи с атомными испытаниями, 
проведенными Францией, вопреки 
чаяниям мировой общественности, 
в момент, когда в Женеве ведутся 
переговоры о запрещении испы
таний ядерного оружия, а Совет
ский Союз, США и Англия добро
вольно воздерживаются от таких 
испытаний. В ноте протеста япон
ское правительство призывает 
правительство Франции ограни
чить использование атомной энер
гии исключительно мирными це
лями. С заявлениями протеста вы
ступили все политические партии, 
а также профсоюзные и общест
венные организации, политические 
и общественные деятели Японии.

(ТАСС).

Атомные ракеты НАТО 
в Западной Германии

БЕРЛИН, 16 февраля. (ТАСС). 
Западная Германия превращается 
в атомно-ракетную базу НАТО. Со-- 
гласно сообщению агентства АДН, 
®чбра в Хандорфе, близ Мюнстера 
(ФРГ), были размещены атомные 
ракеты голландского ракетного ба
тальона. Это подразделение осна
щено ракетами типа «Ника». В 
ближайшее время новые голланд-

Спорт
На Всесоюзном шахматном чемпионате

Перед решающими турами
На Всесоюзном шахматном чем

пионате 15 февраля состоялось до
игрывание неоконченных партий.

Либерзон (Москва), убедившись 
в бесполезности дальнейшего со
противления, признал себя побеж
денным в партии с московским 
гроссмейстером Петросяном. Полу- 
гаевский (Куйбышев), имея лишнее 
качество, победил гроссмейстера 
Бронштейна (Москва), потерпевше
го в двух последних турах два по
ражения.

В партии с гроссмейстером Спас
ским (Ленинград) Шамкович (Мо
сковская область), несмотря на на
личие у противника двух ферзей, 
некоторое время продолжал борь
бу. Но когда попытка дать вечный 
шах потерпела неудачу, Шамкович 
на 55-м ходу сдался. Киевский ма
стер Сахаров проиграл обе отло
женные партии — с Лутиковым 
(Новосибирск) и Суэтиным (Минск). 
Вничью закончилась встреча Ли- 
берзона (Москва) с гроссмейстером 
Авербахом (Москва).

В острой борьбе проходил энд
шпиль Крогиуса (Новосибирск) с 
Симагиным (Москва). У новосибир
ского мастера была лишняя пешка, 
но задача реализации этого пре
имущества затруднялась активным 
расположением фигур противника. 
Крогиус с техническим блеском 
провел заключительную стадию 
игры и добился победы на 67-м 
ходу.

Таким образом, перед решающи
ми турами (а их осталось шесть)

определились претенденты на при
зовые места в чемпионате.

Возглавляет турнирную таблицу 
московский гроссмейстер Т. Петро
сян. Он набрал It) очков из три
надцати возможных и является 
единственным из двадцати участ
ников, не потерпевшим ни одного 
поражения. В последних пяти ту
рах Петросян значительно увели
чил скорость продвижения вперед 
и обошел своих соперников.

Второе место занимает ленин
градский гроссмейстер В. Корчной. 
У него 9,5 очка. Острый комбина
ционный стиль его игры позволил 
ленинградцу одержать наибольшее 
число — восемь побед.

В лидирующую группу входят 
также гроссмейстер Е. Геллер 
(Одесса) и мастер Н. Крогиус (Но
восибирск). У каждого из них по
8.5 очка и по одному поражению 
при равном количестве побед.

Пятое место занимает гроссмей
стер М. Тайманов (Ленинград) —
7.5 очка. Далее идут гроссмейсте
ры Ю. Авербах (Москва), Д. Брон
штейн (Москва). В. Спасский (Ле
нинград) и мастер Полугаевский 
(Куйбышев), набравшие по 7 очков.

В. Смыслову, имеющему 6,5 оч
ка. практически уже трудно бо
роться за призовое место в чем
пионате, если в решающих турах 
он не сумеет показать высокий 
класс игры.

Я. РОХЛИН, 
международный арбитр 

по шахматам, 
шахматный обозреватель ТАСС.

Ленинград, 15 февраля.

С  крупным счетом
в  минувшую субботу команда 

Томского политехнического инсти
тута принимала на своем поле 
хоккеистов гор. Рубцовска. Поло
жение этих спортивных коллекти
вов в турнирной таблице далеко 
не равное: томичи являются лиде
ром зоны, а хоккеисты Рубцовска 
— на последнем месте.

в  первом периоде вратарь го
стей Г. Шестопалов тринадцать 
раз вынимал шайбу из сетки во
рот.

Во втором периоде хозяева поля 
полностью завладели площадкой. 
Они превосходили гостей в такти
ке, в технике, а особенно в скоро
сти и одержали легкую победу со 
счетом 38:0.

Последнюю встречу команда по
литехнического института прове
дет 17 февраля на своем поле с 
«Авангардом» (Омск). В случае 
победы томичи займут первое ме
сто во второй зоне.

В Ы И ГР А Л И  Х О К К Е И С Г Ы  К А Р А Н Д А Ш Н О Й  Ф А Б Р И К И
Начались игры на первенство 

Центрального совета спортобщест- 
ва «Труд» по хоккею с мячом. От 

Томской области выступают хок
кеисты карандашной фабрики. Они

провели первую встречу в Новоси
бирске.

Игра закончилась победой томи
чей со счетом 6:3.

В. ПОПЕЛЬ.

ИЗВЕЩЕНИЯ
17 февраля, в 8 часов вечера, в 

обллейтории (г. Томск, проспект 
имени .Ленина, 75) проводится 
оЧё^е,§йое ' занятие факультета 
международной жизни' народного 
университета культуры на тему: 
«Положение в Юго-Восточной 
Азии». Программа занятия: 1. Со
временная Индия (читает тов. Пар
шин В. Л.), 2. Личные впечатления 
о поездке в Индию (выступает до
цент Неболюбов Ю. Е.).

...В'-актовом зале Томского меди-
цицскрЕаднститута, 18 февраля, в 
7 часов вечера, состоится заседа
ние Томского онкологического и 
хирургического обществ.

На повестке дня: 1. Демонстра
ция больных. 2. Доклады старшего 
научного сотрудника В. С. Рога
чевой, аспиранта Н. С. Вусика, 
старшего лаборанта И. Д. Коломи- 
ной.

ПОГОДА
ские атомно-ракетные подразделе
ния будут размещены близ Рейне 
и Хезепе-Ферден (земля Северный 
Рейн-Вестфалия), а также близ 
Времена. ^

В густонаселенных районах За-( 
падной Германии уже находятся 
американские, французские и бель
гийские атомно-ракетные батальо
ны.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 17 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, местами слабый снег, слабая 
метель, ветер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду, температура 
1— 6 градусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная

погода с прояснениями, временами 
снег, метель, ветер юго-западный, 
7— 12 метров в секунду, темпера
тура ночью 7— 12, днем — 3— 8 
градусов мороза. В конце срока по
холодание.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

17 февраля — «Барабанщица».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.
25 февраля в помещении Дома 

офицеров — спектакль музыкаль
но-драматического театра «Ле
тучая мышь».

Начало спектакля в 8 часов ве
чера. Касса работает с 11 час. утра 
до 3 час. дня и с 5 до 8-30 час. ве
чера.-

29 февраля — днем «Доктор Ай
болит». Начало в 3 часа дня. Ве
чером — концерт артистов опе
ретты в 2-х отделениях. Начало в 
8 час. вечера.

Касса работает с 12 час. дня до 
8 час. вечера.

Среда, 17 февраля
19.00. Ленинский кинофести

валь. Сцены из фильмов «Лично 
известен» и «Балтийская слава». 
В роди В. И, Ленина — народный 
артист РСФСР Б. Смирнов. 19.30. 
«Наш календарь». «Джордано 
Бруно — великий итальянский 
мыслитель-атеист». 19.40. «Пос
ледние известия». 19.50. Фильм- 
оперетта «Мистер Икс». 21.20. 
Кинохроника:

Автохозяйству № 3 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: секретарь-маши
нистка, :чамешцики, разнорабочие 
на строительные работы, бухгалтер 
расчетной группы, электросвар
щик, токари и фрезеровщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нахимова, 13. 3— 2

Кинотеатр имени М. Горького
17 февраля — новый цветной 

художественный фильм «Косола
пый друг». Сеансы: 9, 10-45,
12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15,
11.

Зал кинохроники
17— 18 февраля — документаль

ный фильм «Цветущая Грузия». 
Сеансы: 9-10, 10-30, 11-50 утра: 
6-50, 8-10 вечера.

Новый художественный фильм— 
«Шквал». Сеансы: 1-10, 2-35, 4, 
5-25, 9-30, 10-55.

Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр имени И. Черных
17 февраля. Большой зал— но

вый художественный фильм «Анна 
Эйдеш». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 
2, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Дети до 
16 лет не допускаются. Малый 
зал — «ЧП (чрезвычайное про
исшествие)». Сеансы: 12-30, 4.
5-45, 7-30, 9-15, 11. Дети до 16 
лет не допускаются.

Для детей — «Голубая стрела». 
Сеансы: 9. 10-45, 2-15.

Средняя школа № 1 г. Томска 
приглашает всех выпускников, 
окончивших 10 классов, на вечер 
встречи, который состоится 
20 февраля, в 8 часов вечера 
(г. Томск, улица Пирогова, 10).

Томскому госуниверситету требу
ются на постоянную работу: квали
фицированные машинистки, счето
вод, возчик, электромонтеры, ра
диотехники, бухгалтер (на времен
ную работу) и охранники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров.

Томскому горжилуправлению 
требуется старший бухгалтер в 
домоуправление.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, коми. 5.

В Н И М А Н И Ю

Г Р А Ж Д А Н !
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР высылает по заказам граждан почтовыми посылками 
следующие швейные изделия:

КУРТКА ВАТНАЯ (тело
грейка) с воротничком

КОМБИНЕЗОН р а б о 
ч и й  мужской хлопчатобу
мажный

КОСТЮМ р а б о ч и й
из диагонали 
без подкладки

ПЛАЩ ХЛОПЧАТОБУ
МАЖНЫЙ, прорезиненный,
мужской, только темно-се
рого цвета

Цена

размер 46 
размер 4 8 - 
размер 52

размер 46 
размер 48- 
размер 52

•50

-50

от 84 
от 96 
от 96

до 100 
до 100 
до 105

размер 46 
размер 48— 50 

размер 52

размер 46 
размер 48— 50 
размер 52

85-00
87-50
91-00

96-00
100-00
104-00

ПЛАЩ прорезиненный,
женский, из штапельной 
саржи, цветной, с капюшоном размер 44— 46

размер 48— 50 
размер 52

(швейные изделия с 1 по 4 рост).
СОРОЧКА МУЖСКАЯ ИЗ ИСКУССТВЕН

НОГО ШЕЛКА, с двумя воротничками, с двой
ными манжетами

СОРОЧКА МУЖСКАЯ из искусственно
го шелка, с пришитым воротничком, с двой
ными манжетами

от 146 до 171 
155 
166

338-00
от 300 до 350 

364-00

124-00

111-00
Стоимость товара (в рублях) указана с расходами по пере

сылке. Для оформления заказа необходимо перевести почтовым 
или телеграфным переводом деньги по адресу: г. Новосибирск, 
улица Степана Разина, 52, база «Посылторга».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

Автоэкспедиционной базе Том
ского облпотребсоюза срочно тре
буется заправщик на бензоколон
ку.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бердская, 22. 2— 2

Строительному тресту № < 
требуются на постоянную работу 
квалифицированные каменщики и 
плотники.

Обращаться ежедневно по теле
фону 56-38. 2— 2

томский ГОРНЫЙ ТЕХНИКУМ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на курсы по подготовке на вечернее отделение техникума по 

специальностям:
1. Обработка металлов резанием.
2. Производство радиотежничеекой аппаратуры.
Принимаются лица, имеющие образование 7 и 10 классов 
Заявления принимаются до 1 марта 1960 г.
Начало занятий 1 марта.

В Ш И Ш Л . Ш М 1 0  П Р А - В Л Е И И И
МОЛЖОЗОВ и

® ^  Указом Президиума Верховного Совета Со-
юза ССР от 7 декабря 1959 года «О частичном изменении Зако
на об обязательном окладном страховании от 4 апреля 19'40 
года» органы государственного страхования Томской области 
приступили к учету имущества по обязательному окладному 
стрэховянию.

Обязательному окладному страхованию подлежат: 
в колхозах — строения, инвентарь, оборудование, транспорт

ные средства (кроме механизированных), продукция, сырье и 
материалы, посевы сельскохозяйственных культур, а также 
сельскохозяйственные животные;

в хозяйствах граждан 
животные. строения и сельскохозяйственные

Владельцам имущества инспекциями госстраха будут вруче
ны страховые свидетельства (извещения), на основании которых 
страховые платежи вносятся: колхозами — на счет инспекции 
госстраха: гражданами, проживающими в сельской местности

в сельские Советы, а в городах и рабочих поселках __ в
коммунальные банки, сберегательные кассы, инспектооам или 
агентам госстраха. ^

Вносите платежи по обязательному окладному страхованию 
не допускайте образования недоимок. ’

Управление госстраха по Томской области.
2 — 1

Адрес редакции: гор. Томск, просп. нм. Ленина, 66. телефоны: редактора 
вузов, школ и культуры—4246 , сельского хозяйства—37-39, промышленного

База снабжения Томского треста 
столовых имеет в продаже различ
ные бланки бухгалтерского учета 
и отчетности.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 16, телефон 48-67.

Промартель «Родина» в г. Кол- 
пашево продает новый локомобиль 
П-25 с генератором и катер с мо
тором «НАТИ» (52 лошадиные 
силы), длина катера 13 погонных 
метров, ширина 3 метра, корпус 
деревянный.

Обращаться: г. Колпашево, ули
ца Белинского, 25.

Кузнецкому металлургическому 
комбинату требуются на постоян
ную работу инженеры телевидения 
и радиосвязи.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Сталинск, заво
доуправление Кузнёцкого метал
лургического комбината, отдел 
кадров. 3— 1

Гр-ка Метрус Галина Алексеев
на, проживающая в г. Томске, 
улица Бердская, 13, кв. 3, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Метрусом Анатолием Пав
ловичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Гр-ка Спицина Валентина Ива
новна, проживающая в г. Томске, 
улица Каховская, 46, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Спициным Иваном Ми
хайловичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Гр-н Струков Анатолий Павло
вич, прожив|ющий в г. Томске, 
улица Большая Подгорная, 47, кв. 
3, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Стрзжовой Екатери
ной Яковлевной, проживающей в 
г. Томске, улица И. Болотникова, 
12.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.

с е . р „ . р , , „ - - .М О , . . д , . . . :
37-38 и Si-isi, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии идиректора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02.

37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
отдела объявлений — 37-36,

V

К300186, Томск, тип, 2 .«Красное Знамя»^
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